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Mauro Palombelli, autotrasportatore di 61 anni, è morto in
seguito ad un tragico incidente sul grande raccordo anulare di
Roma ieri mattina. Altre due persone sono rimaste gravemente
ferite. È stato un tamponamento a catena con il coinvolgimento
di sei veicoli, l’impatto all’altezza di via della Pisana. Sul posto il
personale Anas, Polizia Stradale, Vigili del Fuoco e i medici del
118 con l’eliambulanza. Proprio per permettere l’atterraggio del
velivolo sono state chiuse entrambe le carreggiate. L’incidente è
avvenuto sulla carreggiata esterna del Gra, all’altezza del km
62,900, tra le uscite Pisana e Magliana, e ne sono rimasti coinvol-
ti tre mezzi pesanti, un furgone e due auto. La polizia stradale di
Settebagni indaga per ricostruire le cause dell’incidente. Mauro
Palombelli, la vittima, era rimasto incastrato tra le lamiere del
suo articolato. In codice rosso due persone, una donna trasporta-
ta in ospedale con l’eliambulanza al San Camillo. L’altro è il con-
ducente di un camion, finito al Sant’Eugenio, anche per lui è
stato necessario l’intervento dei Vigili del Fuoco per essere
estratto dalle lamiere della sua vettura. Anche lui in prognosi
riservata. Secondo quanto si apprende dalla prima ricostruzione
della polizia stradale, Palombelli avrebbe sbandato finendo
prima contro un furgone che trasportava fiori e poi contro una
vettura, che a sua volta si è scontrata con un’altra auto. Il tir con-
dotto da Palombelli, avrebbe continuato la marcia innescando
un tamponamento a catena. Prima ha sbandato contro un altro
tir, che ha sua volta ha impattato contro un terzo. La strada è
stata invasa dai detriti ed è stata ripristinata intorno alle 13.

Sei i mezzi coinvolti nel tamponamento a catena
all’altezza di via della Pisana. Sul posto l’elisoccorso

Incidente sul Gra:
morto un camionista
61enne, 2 feriti gravi

Campo di Mare mon amour
A Cerveteri soddisfazione bipartisan per l’ok
alla storica delibera per lo sblocco dei condoni

Due campani indagati per la morte di un bracciante agricolo tunisino 57enne avvenuta il 21 luglio all’ospedale di Viterbo, a due giorni dal ricovero
I carabinieri della Compagnia di
Tuscania, insieme ai colleghi della
Compagnia di Nola e del Nucleo
Ispettorato del Lavoro di Viterbo, hanno
eseguito un’ordinanza di custodia caute-
lare agli arresti domiciliari nei confronti
di due campani indagati per la morte di
un bracciante agricolo tunisino di 57 anni
avvenuta il 21 luglio scorso all’ospedale
di Viterbo, due giorni dopo il ricovero in
pronto soccorso a Tarquinia, in condizio-
ni cliniche già disperate (con febbre alta e

disidratazione). Intermediazione illecita
e sfruttamento del lavoro, realizzati attra-
verso lo sfruttamento dei lavoratori,
approfittando del loro stato di bisogno,
impiego di manodopera clandestina, vio-
lazione di qualsivoglia normativa sul-
l’orario di lavoro ed in materia di sicurez-
za sui luoghi di lavoro. È questo il quadro
accusatorio contestato dalla Procura
della Repubblica di Civitavecchia e con-
diviso dal Giudice per le Indagini
Preliminari all’esito delle indagini svolte

dai carabinieri della Stazione di Montalto
di Castro e del Nucleo Ispettorato del
Lavoro di Viterbo. In totale erano sei gli
operai tunisini impiegati in nero, di cui
tre senza permesso di soggiorno per
lavoro subordinato. Stando a quanto
finora emerso, anche a seguito dell’au-
topsia del corpo del tunisino, quando il
bracciante 57enne si è accasciato a terra
svenuto, uno degli indagati avrebbe
omesso di chiamare subito i soccorsi.
Grazie al tempestivo allarme lanciato dai

sanitari e all’intervento immediato dei
carabinieri in ospedale si è riusciti ad
individuare l’auto che lo aveva scaricato
e ad identificare il conducente. Al termi-
ne delle indagini guidate dalla Procura di
Civitavecchia, i militari della Stazione di
Montalto di Castro hanno quindi dato
esecuzione al provvedimento restrittivo
degli arresti domiciliari con il braccialetto
elettronico nei confronti dei due impren-
ditori campani, padre e figlio di 59 e 33
anni.

Ladispoli, il Capodanno
è con Gianna Nannini

Intervista all’assessore Marco Porro, tra i fautori dell’evento

“In piazza Falcone, la regina del rock italiano accende il 2024!”
L’ultimo dell’anno si avvicina
e l’Amministrazione comuna-
le, in collaborazione con la
Pro Loco, ha definito la sca-
letta delle esibizioni che si
succederanno in Piazza
Falcone la sera del 31 dicem-
bre. Il parterre degli artisti è
stato completamente ridise-
gnato per far posto ad un pro-
gramma interamente “in
rosa”. “Con grande orgoglio -
fa sapere il sindaco
Alessandro Grando - possia-
mo finalmente annunciare
che la super ospite dell’even-
to più atteso dell’anno sarà
Gianna Nannini, una star che
non ha certamente bisogno di
presentazioni. La regina del
rock italiano si esibirà in un
concerto live, con la band al
completo, ripercorrendo le
tappe più importanti di una
carriera straordinaria, costel-
lata da brani che sono entrati
di diritto a far parte della sto-
ria della musica”.
All’interno di questa edizione
intervistiamo l’Assessore al
Turismo del Comune di
Ladispoli Marco Porro, che è
tra i fautori di questa impor-
tantissima iniziativa e che rin-
graziamo per la disponibilità,
che vedrà esibirsi, la notte di
San Silvestro, sul palco di
Piazza Falcone una leggenda
vivente della musica italiana,
appunto Gianna Nannini.
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Omicidio colposo e caporalato, arrestati padre e figlio
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Incidente di Casal Palocco:
youtuber chiede il patteggiamento

Roma

Ha chiesto di patteggiare una
condanna a 4 anni di carcere
Matteo Di Pietro, il giovane you-
tuber dei ‘Theborderline’ che era
alla guida del suv Lamborghini
coinvolto nell’incidente, avvenu-
to lo scorso 14 giugno a Casal
Palocco, in cui è morto un bambi-
no di 5 anni. Il piccolo viaggiava
con la mamma e la sorellina

rimaste ferite nello scontro. La
procura, a quanto si apprende,
ha dato parere favorevole e ades-
so il gip dovrà fissare l’udienza.
L’imputato è accusato di omici-
dio stradale e lesioni. Nelle scor-
se settimane la procura aveva
chiesto e ottenuto il giudizio
immediato e la prima udienza
era stata fissata al 27 febbraio. 



Minacciava una donna
e la figlia di soli 3 anni,
denunciato un 50enne

Contrasto alla droga: incessanti ed incisive le attività della Polizia di Stato
Spaccio, cinque arresti e sequestro di numerose dosi,
8090 euro in contanti e 6340 euro in banconote false
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Non conosce sosta l’attività degli
uomini della Polizia di Stato
della Questura di Roma volta al
contrasto dello spaccio di stupe-
facenti, con servizi dedicati su
tutto il territorio, grazie alla colla-
borazione sinergica degli uomini
dei Distretti e dei Commissariati.
Gli agenti del commissariato San
Lorenzo hanno arrestato un cit-
tadino italiano di 57 anni poiché
gravemente indiziato del reato di
spaccio. Gli agenti, a seguito di
attività investigativa, hanno per-
quisito il laboratorio di lavora-
zione del marmo dove il 57enne
lavora, trovando all’interno 80
grammi di cocaina, 2690 euro
frutto dell’illecita attività e 6340
euro di banconote false. Alla fine
degli accertamenti l’uomo è stato
arrestato e tutto il materiale
sequestrato. I poliziotti della
sezione Volanti, invece, hanno

arrestato un cittadino italiano di
20 anni, che a seguito di un con-
trollo è stato trovato in possesso
di 20 grammi di cocaina. A
seguito di perquisizione domici-
liare, sono stati rinvenuti 5200
euro provento dell’illecita attivi-
tà. Alla fine degli accertamenti il
ragazzo è stato arrestato e tutto il
materiale sequestrato. Una meti-
colosa attività d’indagine, con-
dotta dagli investigatori del VI
Distretto Casilino, ha portato
all’arresto per spaccio di un
50enne italiano. L’uomo, dopo
una fase di osservazione e pedi-
namento, è stato fermato dagli
agenti nel corso di un’attività di
cessione di sostanza stupefacen-
te. La perquisizione personale ha
permesso di rinvenire 7,5 gram-
mi di crack, 11,8 grammi di
cocaina e 200 euro in contanti
mentre la perquisizione domici-

liare ha permesso di rinvenire 14
grammi di crack. I poliziotti del
VIII Distretto “Tor Carbone” a
seguito di attività d’indagine
sono venuti a conoscenza di una
donna di circa 50 anni che a
bordo di un’autovettura cedeva
sostanza stupefacente incontran-
dosi con gli acquirenti, quasi

sempre all’interno del distributo-
re di benzina in via di
Sant’Alessandro. Durante il nor-
male controllo del territorio i
poliziotti hanno intercettato l’au-
tovettura in Via Nomentana per
poi seguirla fino a via Dante
dove hanno visto la donna scen-
dere dall’autovettura e raccoglie-

re qualcosa da una scatolina cela-
ta dietro una lamiera posta a
bordo strada per poi posarla e
risalire velocemente in auto e
riprendeva la marcia. Una volta
recuperata la scatolina di plastica
sono stati rinvenuti 12 involucri
di plastica contenente 12,3 gram-
mi di cocaina. La donna è stata
successivamente fermata e sotto-
posta a controllo proprio all’in-
terno del distributore di benzina

in Via di Sant’ Alessandro. La
stessa visibilmente agitata ha
spontaneamente consegnato 4
involucri di plastica contenti
sostanza stupefacente del tipo
“cocaina” per un peso lordo tota-
le di grammi 3,73. Risultanze
investigative, hanno permesso di
ipotizzare che la donna possa
operare per conto di un’organiz-
zazione criminale ben ramificata
ed organizzata capace di fornirle
l’autovettura per gli spostamenti
intestata ad una società di noleg-
gio oltre che la sostanza stupefa-
cente già confezionata da cedere
ai vari acquirenti. I poliziotti del
X Distretto Lido di Roma hanno
arrestato un 43enne italiano gra-
vemente indiziato del reato di
detenzione di sostanza stupefa-
cente a seguito di un’accurata
indagine. Tutti gli arresti sono
stati convalidati.

Una donna di 44 anni ha denunciato a piazzale
Clodio di essere stata minacciata da un 50enne che,
con continui appostamenti sotto casa e nei pressi del
supermercato dove la 44enne lavora, le ha reso la vita
impossibile. Un “incubo quotidiano” aggravato dalle
minacce che il 50enne avrebbe rivolto anche alla
figlia della donna, una bambina di appena tre anni.
Tra la 44enne e il suo stalker c’era, almeno inizial-
mente, un rapporto di amicizia, ma presto si è tra-
sformato ben presto in tutt’altro. La donna, assistita
dall’associazione ‘Bon’t worry’, dopi numerose ves-
sazioni quotidiane da parte del 50enne che voleva
più di una semplice amicizia, si è rivolta prima alle
forze dell’ordine e poi in procura. L’uomo la seguiva
ovunque, anche ai giardinetti dove si recava con la
figlioletta. “Sta crescendo bene tua figlia”, l’ultima
minaccia lanciata dallo stalker che ha cominciato a
prendere di mira anche i conoscenti della donna arri-
vando anche a squarciare le gomme delle loro auto.
“Ci auguriamo che la magistratura intervenga immediata-

mente - afferma il presidente dell’associazione Bo
Guerreschi -. Questo è un caso lampante di codice rosso,
quest’uomo non può restare a piede libero. Con la mia assi-
stita ho attivato il ‘live location’: se non ho sue notizie dopo
un tot di ore scatta l’allarme, una sorta di braccialetto elet-
tronico alla rovescia. Questa donna vive nel terrore per lei
e per le sue figlie”. 

Momenti di tensione ieri
mattina lungo via Salaria, a
Roma, per la protesta di una
ventina di attivisti ambien-
talisti che seduti sulla car-
reggiata non hanno permes-
so alle auto e ai motorini di
proseguire la marcia. Lungo
la Salaria, una delle strade
più trafficate della Capitale,
direzione centro poco prima
dell’intersezione con viale
Somalia, si era formato un
lungo treno di veicoli.
Esasperati gli automobilisti
che a più riprese, tra urla
clacson e insulti, hanno
invitato i manifestanti a
lasciare la carreggiata. Dopo
30 minuti di caos è interve-
nuta la polizia che ha trasci-
nato gli attivisti sul lato
della carreggiata. La circola-

zione è ripresa regolarmen-
te. “Devo andare a lavora-
re... Spostatevi”, grida un
motociclista cercando un
varco nel ‘cordonè. “Siamo
qui per i lavoratori che non
ci possono più andare a

lavorare”, uno dei botta e
risposta più vivaci in cui
uno dei manifestanti è stato
spinto e il centauro, un
avvocato, è riuscito a passa-
re prima dell’arrivo delle
forze dell’ordine.

Ambientalisti occupano la Salaria
Traffico, caos, proteste e insulti

Un morto e due feriti. Traffico bloccato tra le uscite Pisana e Magliana
Ancora un incidente, ancora sul Gra
La vera strage nel Lazio, preoccupano anche Campania e Lombardia
A causa di un incidente stradale, traffico bloccato lungo la carreggiata
esterna del Grande Raccordo Anulare, all’altezza del km 62,900, tra le
uscite Pisana e Magliana. Nel sinistro - le cui cause sono ancora in corso
di accertamento - sono rimasti coinvolti 6 veicoli (un mezzo pesante, tre
furgoni e due autovetture) una persona è deceduta e due persone sono
rimaste ferite. Sul posto le squadre Anas, i Vigili del Fuoco, il 118 e le
Forze dell’Ordine per gli accertamenti della dinamica, la gestione del-
l’evento e il ripristino della viabilità Dal 1 gennaio al 17 dicembre 2023
sono state 421 le persone morte dopo essere state investite sulle strade
italiane, con 271 uomini e 150 donne: 221 avevano più di 65 anni. Solo
nell’ultima settima sono stati 8 i pedoni morti. È quanto emerge dal
report in tempo reale dell’Osservatorio Pedoni di Asaps, Associazione
Sostenitori e Amici della Polizia Stradale, in collaborazione con
Sapidata. Molti pedoni sono stati uccisi nel luogo più sicuro, sulle stri-
sce pedonali dei centri urbani, nonostante sia prevista la perdita di 8

punti dalla patente in caso di mancata precedenza da parte dei condu-
centi di veicoli. O addirittura mentre camminavano tranquilli sul mar-
ciapiede. Questa settimana sono stati ben quattro i casi di pirateria stra-
dale, con la fuga del conducente che ha provocato il sinistro mortale.
Nel Lazio è una vera strage con 71 decessi, oltre un sesto del totale, di
cui ben 41 a Roma. Ma i dati sono molto preoccupanti anche in
Campania e in Lombardia. Suddivisi per mese sono avvenuti 53 deces-
si a gennaio, 36 a febbraio, 31 a marzo, 18 nel mese di aprile, che ha
avuto un trend migliore rispetto ai tre mesi precedenti. Poi sono 21 i
decessi accertati a maggio, 32 quelli di giugno e ben 38 quelli di luglio.
Ad agosto 37 i morti e a settembre altro mese negativo nell’anno con
ben 52, una vera carneficina, che supera anche l’anno 2019, prima del
Covid. 47 i morti ad ottobre. Novembre ha chiuso a quota 32. Già 24 i
decessi a dicembre nei primi diciassette giorni.
Dall’analisi Asaps emerge che nei mesi di giugno e luglio 2023 sono

deceduti più pedoni dell’anno 2022, secondo i dati pubblicati dall’Istat,
erano infatti morti 28 pedoni a giugno e 35 a luglio. Dal report Asaps
gli anziani sono quelli più indifesi, più della metà cioè ben 221 pedoni
avevano più di 65 anni. Purtroppo 17 pedoni avevano meno di 17 anni,
di cui due deceduti ad aprile, uno a giugno, un piccolo in Veneto e una
bimba di appena sei anni, scappata dalla guerra in Ucraina e morta a
Potenza, un 13enne a Negrar di Valpolicella, lo scorso 31 luglio e ad
agosto un 17enne nella bergamasca e la 15enne nel Lazio a settembre e
sempre una 15enne ad ottobre nella medesima regione, e una sedicen-
ne a Torino.



Secondo i primissimi dati, afferma
all’ANSA Alessandro Vergallo, presi-
dente nazionale dell’Associazione
anestesisti rianimatori ospedalieri ita-
liani (Aaroi-Emac), l’adesione è già
“alta”. A rischio circa 25mila interven-
ti chirurgici programmati, con disagi
negli ospedali e sul territorio. La
manovra economica per il 2024 è
“l’ennesimo schiaffo al Servizio sani-
tario pubblico e ai suoi professionisti
perché mortifica i principi della salva-
guardia della sanità pubblica e del
diritto alla tutela della salute che con-
tinuano a non essere tra le priorità di
questo Paese, a prescindere dal colore
e appartenenza politica di chi lo
governa: senza confronto e senza
novità sostanziali sulle richieste alla
base delle nostre mobilitazioni, nel
mese di Gennaio 2024 proseguiremo
con 48 ore di sciopero, le cui date ver-
ranno comunicate non appena sentite
la basi associative”. Lo annunciano i
sindacati dei medici Anaao Assomed
e Cimo-Fesmed ed il sindacato degli
infermieri Nursing Up. “Solidarietà e
vicinanza” ai dirigenti medici, veteri-
nari e sanitari del Servizio sanitario
nazionale che oggi sono in sciopero. A
esprimerle, a nome della Fnomceo, la
Federazione nazionale degli Ordini
dei medici chirurghi e Odontoiatri, il
suo Presidente, Filippo Anelli. “Il
messaggio che i colleghi vogliono lan-
ciare - continua - è che il Servizio sani-
tario nazionale ha bisogno di aiuto.
L’obiettivo è preservare la sanità pub-
blica e universalistica. I sindacati
medici e veterinari contestano la
Legge di Bilancio 2024, il manteni-
mento del tetto alle assunzioni di
nuovo personale, l’assenza di misure
per stabilizzare i precari, “l’ennesimo
sottofinanziamento del Fondo

Sanitario Nazionale e del prossimo
Ccnl”, il mancato riconoscimento
della specificità del lavoro dei profes-
sionisti. Lo sciopero, affermano i sin-
dacati, è “indispensabile per dare un
messaggio chiaro alla politica di
governo: il Ssn ha bisogno di aiuto. La
Legge di Bilancio non lo aiuta affatto.
Lo sciopero è l’estrema ratio a cui
ricorrere per reclamare il diritto alla
salute garantito dal personale pubbli-
co”. È previsto lo stop a tutti i servizi
della sanità ospedaliera e territoriale
indispensabili per le diagnosi e le cure
non urgenti e per la sicurezza e le for-
niture alimentari. Medici, veterinari,
farmacisti, psicologi, biologi e dirigen-
ti sanitari incroceranno le braccia,
bloccando tutte le prestazioni funzio-
nali, quindi indispensabili, per tutte le
altre prestazioni ospedaliere e territo-
riali, comprese quelle della filiera ali-
mentare. Si prevede il blocco delle
prestazioni anestesiologiche, dei per-
corsi prechirurgici, degli ambulatori
di terapia del dolore e di tutte le con-
sulenze differibili. Blocco delle presta-
zioni di radiologia diagnostica, inter-

ventistica e ambulatoriale, della dia-
gnostica di laboratorio, delle presta-
zioni psicologiche nei consultori, nelle
neuropsichiatrie infantili, nei centri di
salute mentale, delle prestazioni far-
maceutiche in ospedale e sul territo-
rio, dei servizi di igiene e sanità pub-
blica. Blocco anche dei mercati di
import export di derrate alimentari,
macellazioni, forniture di carni e pro-
dotti ittici. E ieri mattina si è tenuto un
presidio di circa 100 medici davanti al
Ministero della Salute e nelle Regioni
iniziative per denunciare la situazione
di “grave crisi del Servizio sanitario
nazionale”.

Manovra, salve le pensioni
dei medici e le risorse 

per il Ponte sullo Stretto
Salve le pensioni di vecchiaia dei
medici con penalizzazioni light per le
anticipate e salve - grazie a una rimo-
dulazione - anche le risorse per il
Ponte sullo Stretto. Al termine di una
maratona notturna di oltre cinque ore,
dall’1 circa alle 6, la commissione
Bilancio al Senato ha terminato l’esa-

me degli emendamenti alla manovra,
approvando prima le proposte di
modifica dell’opposizione e poi quel-
le di governo e relatori sui temi della
discordia. Atteso ora mandato al rela-
tore, da mercoledì parte la discussio-
ne in Aula a Palazzo Madama dove è
previsto il voto di fiducia venerdì 22
dicembre. Il ddl passerà poi alla
Camera per un rapido esame e termi-
nare l’iter di approvazione nella setti-
mana tra Natale e Capodanno.
Niente proroga Superbonus -
Nessuna proroga al superbonus negli
emendamenti alla manovra approva-
ti in commissione al Senato: nel ddl
non trova spazio una proposta di
modifica per la proroga temporanea
del bonus edilizio al 110%. 
Pensioni medici e maestri - La com-
missione ha dato luce verde a un
emendamento del governo all’artico-
lo 33 che mette al riparo dai tagli le
pensioni di vecchiaia di medici,
dipendenti di enti locali, maestri e
ufficiali giudiziari e alleggerisce la
decurtazione per i sanitari con una
riduzione di un trentaseiesimo del
taglio per ogni mese in più di perma-
nenza al lavoro. I dirigenti medici e gli
infermieri, se lo vorranno, potranno
inoltre rimanere al lavoro fino a 70
anni.
Ponte Stretto - Confermate ma rimo-
dulate le risorse per il Ponte sullo
Stretto, pari a 11,63 miliardi di euro,
ma le spese a carico dello Stato vengo-
no alleggerite per 2,3 miliardi con il
reperimento delle risorse attraverso il
fondo per lo Sviluppo e la Coesione in
capo alle regioni.
Casa - Luce verde ad un emendamen-
to per contrastare il disagio abitativo.
A questo scopo sono stati stanziati 100
milioni di euro che verranno utilizza-

ti per elaborare modelli sperimentali
di edilizia residenziale pubblica. Le
azioni di contrasto al disagio abitativo
saranno supportate anche dal lavoro
della Cabina di Regia sulla valorizza-
zione del patrimonio immobiliare
pubblico presieduta al ministero
dell’Economia dal sottosegretario
Lucia Albano.
Tesoretto a lotta violenza su donne -
Approvato l’emendamento con il
quale tutti i 40 milioni del tesoretto
per le modifiche parlamentari spet-
tante alle opposizioni vengono desti-
nati alle misure per il contrasto della
violenza sulle donne. 
Tumori e malattie rare - Via libera
all’emendamento che stanzia 2 milio-
ni per lo screening delle malattie rare
e dei tumori. Nel dettaglio si destina 1
milione di euro per il sequenziamento
genetico per le malattie rare e 1 milio-
ne di euro per il rifinanziamento del
sequenziamento per i tumori. 
Caro-energia, 100 mln a regioni -
Cento milioni di euro in favore delle
Regioni a statuto ordinario per l’anno
2024 al fine di coprire i maggiori costi
determinati dall’aumento dei prezzi
delle fonti energetiche degli anni 2022
e 2023 e la riduzione di 250 milioni di
euro di somme disponibili per investi-
menti stabiliti nel Bilancio di previsio-
ne dello Stato per l’anno finanziario
2019 e bilancio pluriennale per il trien-
nio 2019-2021. 
Ritmi serrati per ok entro fine anno -
Incassato il via libera della commis-
sione Bilancio al Senato il ddl è ora
atteso in Aula a Palazzo Madama,
dove venerdì 22 è previsto il voto
sulla fiducia. 
Dopodiché la manovra passerà alla
Camera per l’approvazione finale tra
Natale e Capodanno. 

Proclamato da Aaroi-Emac, Fassid, Fvm-Federazione veterinari e medici e Cisl medici
Alta l’adesione allo sciopero di 24 ore di medici,
veterinari e sanitari del Sistema Sanitario Nazionale
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Ieri i medici, i veterinari, i far-
macisti, gli psicologi, i biologi
e i dirigenti sanitari di AAroi-
Emac, Fassid, Fvm e Cisl
Medici hanno incrociato le
braccia, fermando il SSN ma
garantendo i servizi essenziali
e quelli per i pazienti fragili.
“Le nostre ricognizioni sullo
sciopero di oggi, già in corso
da qualche ora poichè le
abbiamo affidate ai nostri
Colleghi contingentati per
garantire le urgenze, come
avevamo previsto e promesso,
attestano che siamo in grado
di bloccare i servizi necessari a
tutte le prestazioni del
Servizio Sanitario Nazionale”,
affermano i promotori. Infatti,
spiegano, “solo per limitarci ai
dati di più immediata acquisi-
zione, in quanto rilevabili
all’inizio dei turni di servizio
dedicati alle attività di routine,
che per i Veterinari partono
prima dell’alba e per i Medici
alle 8 in punto, stimiamo che
oggi siano saltati, esclusi quel-
li eseguiti dai gettonisti, 9
interventi chirurgici non
urgenti su 10 e che ci sia stato
un massiccio blocco delle
macellazioni, con una percen-

tuale di adesione del 90% del
personale dipendente non
contingentato. La responsabi-
lità di questi forti disagi per la
popolazione ricade unicamen-
te sui decisori politici che ci
hanno costretto al blocco degli
ospedali e della filiera agroali-
mentare”. Uno sciopero che i
medici, i veterinari, i farmaci-
sti, gli psicologi, i biologi e i
dirigenti sanitari hanno messo
in atto per manifestare il pro-
prio dissenso “rispetto a una
legge di Bilancio che tradisce
tutte le dichiarazioni che il
Governo di oggi e quelli di ieri
si sono sprecati, in particolare
da tre anni a questa parte, a
declamare a favore del rilancio
del SSN Pubblico, solidale e
universalistico, e della valoriz-
zazione dei suoi professionisti,
“eroi” fino a ieri ma oggi per
l’ennesima volta trattati come
un costo e non come una risor-

sa, mentre al contempo se ne
favorisce l’appalto al lucro pri-
vato di chi fa della sanità un
business a spese di un’imposi-
zione fiscale che grava soltan-
to sui redditi dei soliti noti”. (
La voce che si è alzata davanti

al Ministero della Salute, dove
si è svolto un presidio al quale
hanno partecipato i Presidenti
e i Segretari Nazionali delle
Sigle che hanno proclamato lo
sciopero, è stata la stessa voce
che si è levata in diverse altre

città italiane, con sit in, assem-
blee, conferenze stampa, per
spiegare pubblicamente “il
precipizio dal quale non si
vuol salvare la Sanità pubbli-
ca, di fronte al quale è sorpren-
dente il silenzio assordante

delle Regioni, a danno delle
quali l’inevitabile ulteriore
aumento esponenziale dell’ap-
palto privato del personale
che fugge dal pubblico impie-
go ne trasformerà i maggiori
costi, sempre occultati a bilan-
cio nella voce “beni e servizi”
in vere e proprie voragini”. 
Si è trattato, aggiungono i sin-
dacati, “di un ulteriore tentati-
vo di sensibilizzare le istitu-
zioni sui temi caldi della salu-
te: burnout e abbandono della
professione, stabilizzazione
dei precari, privatizzazione
dei servizi sanitari, riforma
della formazione, abolizione
di tutte le penalizzazioni pen-
sionistiche della Manovra
2024. 
Un ennesimo tentativo che si
inserisce in un percorso di
mobilitazione intrapreso nei
mesi scorsi dalle sigle sindaca-
li della Sanità, e che nel caso in
cui il feed-back atteso al termi-
ne di questa giornata non
risulti sufficiente a soddisfare
le richieste alla base della pro-
testa è destinato a riprendere
senza smorzarsi dopo la pausa
natalizia che la legge impone
agli scioperi”. 

Manovra, sciopero dei Medici:
“Saltati nove interventi su dieci”



Inps: addio Reddito di Cittadinanza,
arriva l’Assegno di Inclusione (ADI)

Tra le mura delle case popolari, l’opera per la vittima di femminicidio il 28 giugno
Torrevecchia, inaugurato il murales
in memoria di Michelle Causo
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Cristoforo Numai, il murales
in memoria di Michelle Causo,
la diciassettenne vittima di
femminicidio nello scorso 28
giugno. Il murales è stato rea-
lizzato da Nicola Lucioli, in
arte Noah, su iniziativa della
famiglia di Michelle Caruso e
del Comitato Torrevecchia
Primavalle e con il supporto di
La Città Ideale, Municipio XIII
e ATER Roma. Il 28 giugno
2023 il corpo di Michelle
Causo, vittima di femminici-
dio a soli 17 anni, è stato ritro-
vato senza vita in un carrello
della spesa accanto ai casso-
netti della spazzatura in via
Stefano Borgia in zona
Primavalle. La comunità di

quartiere si è stretta intorno
alla famiglia in ricordo della
giovane ragazza e si è mossa
per realizzare un murales
commemorativo. L’obiettivo è
quello di “tenere viva la
memoria di una ragazza stra-
ordinaria”, come sottolineato
dal Comitato Torrevecchia
Primavalle. Il Comitato ha
avviato un’attività di fundrai-
sing per poter realizzare l’ope-
ra dedicata alla ragazza, invi-
tando tutti a fare la differenza
e contribuire alla promozione
della solidarietà all’interno
della comunità stessa. Il pro-
getto nasce da una rete di real-
tà virtuose ed attiva sul terri-
torio da un punto di vista cul-

turale, sociale, formativo e
divulgativo: il Comitato
Torrevecchia Primavalle che
in prima persona si è speso
nella realizzazione dell’inizia-
tiva, La Città Ideale, di Fabio
Morgan, progetto che s’impe-
gna nella produzione di even-
ti legati al quartiere di
Torrevecchia, il Municipio XIII
e ATER Roma che si sono resi
disponibili a collaborare atti-
vamente per la realizzazione
di questo progetto e per aver
messo a disposizione gli spazi.
“Riteniamo che questa giorna-
ta rappresenti un importante
segnale per il nostro territorio
e per la cittadinanza tutta”
afferma Sabrina Giuseppetti,

presidente del Municipio XIII,
“per il significato che il mura-
les vuole e deve avere, sia per
il particolare periodo storico
che stiamo vivendo che per
qualsiasi tempo a venire, come
monito e come opportunità di
riflessione. Un caldo pensiero
va alla famiglia di Michelle e
un ringraziamento sentito al
Comitato Torrevecchia che
tanto si è speso per giungere a
questa realizzazione e a chi ha
volontariamente contribuito a
finanziare quest’opera.
Ringraziamo in particolar
modo Fabio Morgan e “La
Città Ideale” per la sua prezio-
sa collaborazione nello svilup-
po progettuale e nel dialogo

istituzionale. Come
Amministrazione vogliamo
mantenere vivo il ricordo di
Michelle e abbiamo avviato le
procedure per dedicarle un
parco del municipio che possa
diventare - unitamente a que-
sto murales - simbolo del con-
trasto ai femminicidi, alle
discriminazioni di genere, agli
stereotipi, a tutto ciò che ali-
menta la violenza sulle donne
e la violazione dei loro diritti”.
Il comitato Torrevecchia
Primavalle si esprime così
sulla storia di Michelle: “La
nostra Michelle ha una storia
fatta di risate, giornate a scuo-
la e nei cortili della nostra
periferia, di volontariato e di
ricerca di un’adolescenza sere-
na. Il suo futuro è stato spez-
zato ma questo murales è per
non dimenticare. Il Comitato
Torrevecchia Primavalle, gli
amici, i parenti e i quartieri
uniti chiedono Giustizia.”
“Quando una comunità viene

scossa da un evento così scon-
certante come la scomparsa di
Michelle” – dichiara Fabio
Morgan, direttore de La Città
Ideale - “è importante rimane-
re uniti e mantenere vivo il
ricordo di quanto successo far
sì che ciò serva da monito per
il futuro. 
Come Città Ideale ringrazia-
mo Valentina Barna e ci strin-
giamo attorno alla famiglia e
ad un quartiere in cui cerchia-
mo di portare molto delle
nostre idee e delle nostre
tematiche.” 
Nicola Lucioli, in arte Noah,
l’artista che ha realizzato il
murales dichiara: “Voglio
usare il mio dono artistico, con
insistenza, per combattere le
crudeltà che abitano questo
mondo.” Il progetto è stato
realizzato con la collaborazio-
ne del Comitato Torrevecchia
Primavalle, Municipio Roma
XIII, ATER Roma e La Città
Ideale.

Da ieri è possibile presentare
domanda per l’Assegno di
Inclusione (Adi), la nuova
misura prevista dal governo
che ridimensiona e sostituisce
il vecchio Reddito di cittadi-
nanza. L’Adi, si legge in una
nota dell’Inps, offre alle perso-
ne fragili o in condizione di
grave disagio un sostegno
economico e soprattutto un
percorso verso l’inclusione
sociale e lavorativa. La

domanda di ADI si può pre-
sentare nella sezione dedicata
del sito Inps (www.inps.it)
utilizzando Spid, Cns e Cie
oppure rivolgendosi a un
Patronato. A partire dal primo
gennaio 2024 le domande
potranno essere inoltrate
anche attraverso i Caf.
Direttamente dal portale Inps
oppure con il supporto degli
intermediari, il richiedente,
dopo aver presentato la

domanda, deve accedere al
Sistema di Inclusione Sociale e
Lavorativa (Siisl) e sottoscri-
vere il Patto di Attivazione
Digitale del nucleo familiare
(Pad).La natura di misura di
contrasto alla povertà e
all’esclusione sociale e lavora-
tiva rivolta ai nuclei familiari
con persone fragili comporta
infatti la necessità di iscriversi
alla piattaforma Siisl e di sot-
toscrivere il Pad del nucleo
familiare.In presenza di esito
positivo dell’istruttoria della
domanda, il beneficio econo-
mico decorre dal mese succes-
sivo alla sottoscrizione del
Pad del nucleo familiare da
parte del richiedente. In fase
di prima applicazione, per le
sole domande complete della
sottoscrizione del Pad e pre-
sentate entro gennaio 2024, la
decorrenza del beneficio sarà
riconosciuta dallo stesso mese
di gennaio, ferma restando la
necessità dell’esito positivo
del controllo dei requisiti. I
requisiti di accesso, le modali-
tà di presentazione della
domanda, la descrizione del
percorso di attivazione e gli
ulteriori dettagli sulla presta-
zione sono riportati nella
Circolare Inps del 16 dicembre
scorso.

È stato picchiato da un uomo
che poi gli ha portato via l’au-
to. Poco dopo però il rapinato-
re ha avuto un incidente ed è
quindi sceso dalla vettura per
darsi alla fuga. È successo il 15
dicembre scorso intorno alle
3.50 a Roma. La polizia, tran-
sitando in via Cernaia, vicino
alla stazione Termini, ha nota-
to un uomo steso a terra san-

guinante con ferite lacero-
contuse alla fronte. Poco più
avanti un’auto incidentata e
un altro uomo in fuga. La vit-
tima, un 53enne romano, è
stato soccorso e trasportato in
ospedale dove gli è stata sutu-
rata la ferita mentre il rapina-
tore è stato fermato per rapina
aggravata e lesioni personali
aggravate.

Picchia un uomo e gli porta via
l’automobile. Rapinatore in fuga
fermato dopo un incidente

Tor Bella Monaca, ancora controlli dei Carabinieri
D’intesa con la Procura della Repubblica, 2 donne arrestate detenzione di 2 pistole in casa
I Carabinieri della Stazione
di Roma Tor Bella Monaca
hanno arrestato due donne
di origini bosniache, di 58 e
35 anni, madre e figlia, casa-
linghe, gravemente indizia-
to del reato di detenzione
illegale di armi comuni da
sparo e munizioni. Al termi-
ne di una mirata attività
info-investigativa, i
Carabinieri sono giunti
all’abitazione delle due
donne dove hanno trovato
tre pistole: una lanciarazzi
modificata e idonea allo
sparo, una beretta cal. 7.65 e

calibro 38 special, con vari
proiettili. 
Per questo motivo, le donne
sono state arrestate e con-
dotte presso il carcere di
Rebibbia dove il Tribunale
di Roma ha convalidato l’ar-
resto per entrambe, dispo-
nendo la misura degli arre-
sti domiciliari. Sulle tre
pistole verranno avviate
specifiche analisi presso i
laboratori del Ris di Roma
per verificarne la prove-
nienza e se risultano utiliz-
zate in recenti fatti di crona-
ca.



Onorato: “Musica, cabaret e divertimento
L’intrattenimento non è solo in centro”
Le feste in piazza di fine anno anche a Ostia, Casal de Pazzi, Cinecittà e Torre Maura
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“Sarà un Natale di festa, musi-
ca, divertimento e grandi
eventi in tutta Roma. Dopo un
anno di lavoro e impegni, dif-
ficile per molti, è giusto che le
feste di fine anno rappresenti-
no una pausa di allegria. E
questo ovviamente non può
riguardare solo chi vive nelle
zone più centrali. Porteremo il
clima di festa in quattro piazze
popolari di altrettanti qua-
dranti fondamentali della vita
della nostra città: il 22 dicem-
bre a piazza San Giovanni
Bosco a Cinecittà; il 23 dicem-
bre nell’area tra via Walter
Tobagi e via dell’Usignolo a
Torre Maura; il 29 dicembre
nell’area mercato rionale di

Casal De Pazzi e il 30 dicem-
bre in piazza Anco Marzio a
Ostia. Da qui ci daremo
appuntamento per il concerto-
ne di Capodanno al Circo
Massimo con Lazza, Blanco e
Michielin. Quattro piazze per
feste imperdibili e totalmente
gratuite per cui abbiamo coin-
volto sia la mitica
Orchestraccia di Marco Conidi
che il dj Edo ma anche i caba-
rettisti Antonio Giuliani e
Andrea Perroni. Quattro piaz-
ze per un unico grande
abbraccio alle romane e ai
romani, a cui faremo così i
nostri auguri di fine anno”. Lo
afferma Alessandro Onorato
assessore di Roma Capitale ai

grandi eventi, turismo, moda e
sport.

Svetlana Celli: 
“Eventi ad Ostia,
Torre Maura, Tuscolano 
e Casal de Pazzi per 
un Natale di tutta la città”
“Dal centro alla periferia, il
Natale di Roma si accende con
eventi anche a Ostia, Torre
Maura, Tuscolano e Casal de
Pazzi. Un cartellone di quattro
spettacoli predisposto
dall’Assessorato al Turismo e
Grandi eventi grazie alla
volontà e al contributo
dell’Assemblea capitolina.
Una festa diffusa di musica e
allegria per tutti che si unisce

alle tante iniziative presenti in
città per il periodo natalizio.
Una particolare attenzione,
dunque, ai residenti di quar-
tieri più distanti dal centro sto-
rico per far vivere momenti di
socialità e divertimento.
Aspettiamo tutti il 22 dicem-
bre a piazza San Giovanni
Bosco al Tuscolano; il 23
dicembre nell’area tra via
Walter Tobagi e via
dell’Usignolo a Torre Maura;
il 29 dicembre nell’area merca-
to rionale di Casal De Pazzi e il
30 dicembre in piazza Anco
Marzio a Ostia”. Così in una
nota la Presidente
dell’Assemblea capitolina
Svetlana Celli.

Scuola, nuovo nido a Tor Fiscale
Gli assessori Segnalini e Pratelli: “Aumentiamo i servizi educativi nelle periferie”
Un nuovo asilo nido e il recupero di un loca-
le comunale abbandonato sono il frutto di
un’intesa tra assessorati ai Lavori pubblici e
alla Scuola. È stata infatti approvata dalla
Giunta una memoria che prevede la ricon-
versione di un vecchio edificio dismesso del
1939 di proprietà comunale in una scuola che
potrà ospitare 20 bambine e bambini. La
struttura sarà realizzata a Tor Fiscale nel
Municipio VII e avrà un costo stimato di 1,2
milioni euro. All’approvazione della memo-
ria seguirà la progettazione e i lavori inizie-
ranno nel 2024. L’edificio sarà rifunzionaliz-
zato tenendo in debita considerazione tutti i
possibili elementi di innovazione e sperimen-
tazione connessi ai più evoluti orientamenti
educativi, anche con riferimento alle modali-
tà didattiche di outdoor education e perse-
guendo la massima adesione alle istanze di
sicurezza, sostenibilità ambientale e rispar-
mio energetico, che dovranno costituire i
principi fondanti dell’intervento. Per l’asses-
sora ai Lavori pubblici Ornella Segnalini:
“L’asilo di Tor Fiscale si aggiunge ai nidi finan-
ziati con il Pnrr, contribuendo a colmare il gap in
termini di fabbisogno di posti, in un Municipio
molto popoloso. Di particolare interesse, inoltre, è
anche il luogo in cui viene realizzato: si recupera

una vecchia preesistenza degli anni ‘30 rifunzio-
nalizzandola e dotandola di elementi di innovazio-
ne connessi ai più evoluti orientamenti educativi.
È un nuovo servizio per la comunità e al tempo
stesso un’operazione di salvaguardia e tutela”.
Per l’assessora alla Scuola, formazione e lavo-
ro Claudia Pratelli: “Ogni nuovo nido è un
passo avanti nella lotta contro le diseguaglianze
sociali e di genere. Oggi abbiamo previsto un altro

nido per la nostra Capitale, per arricchire l’offerta
educativa e rendere sempre più Roma una città a
misura di bambine e bambini, che supporta i geni-
tori e sostiene l’emancipazione delle donne. A Tor
Fiscale presto avremo 20 posti in un nido nuovo,
all’avanguardia sul piano della sostenibilità
ambientale ed energetica ed innovativo su quello
educativo. Sono orgogliosa della scelta fatta e con-
divisa da tutta la Giunta”.

Volti nuovi alla guida
dei Musei di prima fascia
Schmidt va a Napoli, Verde agli Uffizi
Cambiano i direttori dei musei
italiani di prima fascia: Simone
Verde andrà a guidare la
Gallerie degli Uffizi al posto di
Eike Schmidt che invece è stato
nominato al Museo e Real
Bosco di Capodimonte, a
Napoli, anche se presto potreb-
be tornare a Firenze come can-
didato sindaco. Renata Cristina
Mazzantini è stata designata
per la Galleria d’arte moderna e
contemporanea di Roma,
Angelo Crespi per la
Pinacoteca di Brera. Le nomine
sono state decise dal ministro
Gennaro Sangiuliano nell’am-
bito della terna proposta dalla
Commissione giudicatrice.
Schmidt, storico dell’arte tede-
sco ormai con la cittadinanza
italiana, si è detto “molto com-
mosso”. Gli altri nominati sono
tutti italiani: Simone Verde, 48
anni, arriva dal Complesso
monumentale della Pilotta di
Parma. Dopo la laurea in filoso-
fia teoretica a Roma e un
master in filosofia antica a
Parigi, si è diplomato in storia
dell’arte all’Ècole du Louvre
con un dottorato in
Antropologia dei Beni
Culturali a Parigi.

Ha lavorato anche come
responsabile della ricerca scien-
tifica e delle pubblicazioni per
l’Afm/Louvre di Abu Dhabi.
Renata Cristina Mazzantini,
che dirigerà la Galleria d’arte
moderna e contemporanea al
posto di Cristiana Collu, è la
curatrice del progetto Quirinale
contemporaneo e consulente
del segretariato generale della
Presidenza della Repubblica
per i profili artistici e architetto-
nici. Angelo Crespi approda a
Brera dal Museo Maga di
Gallarate. 
Sono stati scelti anche i nuovi
direttori dei musei di seconda
fascia, individuati dal direttore
generale Musei del Mic,
Massimo Osanna. Sono:
Federica Zalabra per il Museo
Nazionale d’Abruzzo,
Costantino D’Orazio per la
Galleria Nazionale
dell’Umbria, Fabrizio Sudano
per il Museo Archeologico
Nazionale di Reggio Calabria,
Thomas Clement Salomon per
le Gallerie Nazionali di Arte
Antica, Stella Falzone per il
Museo Archeologico Nazionale
di Taranto, Alessandra Necci
per le Gallerie Estensi. 

Le Tariffe dei servizi comunali
adeguate all’aumento dell’inflazione
Giunta capitolina: attenzione ai più fragili sui servizi e a differenze territoriali per Osp
È stata approvata in Giunta capi-
tolina la delibera con l’aggiorna-
mento delle tariffe dei servizi
comunali per l’anno 2024, che da
anni non venivano adeguate al
costo dell’inflazione. Anche alla
luce dei tagli prodotti dal gover-
no agli enti locali, a Roma stimati
tra i 20 e i 25 milioni di spesa cor-
rente, la delibera approvata ha
aggiornato le tariffe adeguandole
sulla base dell’indice inflattivo
cumulato per il triennio 2021-
2023, calcolato in media al 16%.

Rispetto ai servizi alla persona
come asili e mense, gli aumenti
saranno molto più contenuti e

non sono previsti sia per le fasce
a reddito più basso che per le
categorie più fragili.

Specificamente per le
Occupazioni di Suolo Pubblico
(Osp) il tariffario non era adegua-
to da circa dieci anni: dopo un
confronto con le categorie inte-
ressate l’Amministrazione ha
concordato di intervenire ade-
guandosi al solo incremento dei
prezzi al consumo, che dal 2014 a
oggi è stato del 20%, e differen-
ziando tra le zone più favorite
dall’aumento considerevole dei
flussi turistici e le zone di minor
pregio.



Gli incidenti stradali sono la principale causa di morte per i giovani tra i 15 ei 29 anni
Successo per l’iniziativa “Stop alla morte
Diventa ambasciatore della sicurezza stradale”
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Gli incidenti stradali si conferma-
no la principale causa di morte
per i giovani tra i 15 e i 29 anni e
le cause di maggior rilievo si con-
fermano la distrazione alla guida
e velocità. È quanto emerso nel
corso dell’iniziativa “Stop alla
morte… Diventa ambasciatore
della sicurezza stradale”, che si è
tenuto a Roma giovedì 14 dicem-
bre alla Sala Mechelli del
Consiglio Regionale del Lazio..
L’evento, realizzato
dall’Associazione scientifica
Mida Academy, su iniziativa
della consigliera regionale Micol
Grasselli, in collaborazione con
l’associazione IURIS, la MCF
Consulting e con il patrocinio di
Konsumer, è nato per avviare
una campagna di sensibilizzazio-
ne volta a fermare e arginare le
stragi quotidiane sulle strade. È
stato per questo scelto lo slogan
“Stop alla morte diventa proprio
tu ambasciatore della sicurezza
stradale”. Numerose le autorità
istituzionali presenti insieme a
Medici del Policlinico Umberto I
di Roma. Nonostante l’aumento
dei controlli sulle strade italiane e
la diminuzione di incidenti e
morti, resta alta l’attenzione
verso le giovani generazioni. “In
una normale sera di estate ho
incontrato una bellissima donna
elegante e molto decisa”, spiega
l’ideatrice dell’iniziativa
l’Avvocato Antonella Minieri,
Presidente di Mida Academy, “È
la mamma di Edoardo, un ragaz-
zo che non c’è più. Una donna di
grande coraggio. In quel contesto

ho conosciuto Francesco Spano,
promotore dell’emendamento
Edoardo sulla sicurezza dei gio-
vani, emendamento che in questi
giorni per fortuna è sul tavolo e
forse diventerà legge e che preve-
de il divieto di trasporto passeg-
geri in auto nelle ore notturne per
i neopatentati sotto i 21 anni. Ho
capito nel mio cuore che doveva-
mo aiutare questa mamma e
tante altre, ma soprattutto dare
un segnale ai giovani. Per questo
la Mida Academy insieme alla
IURE vittime del dovere della
polizia di stato e alla Mcf ha pen-
sato di attivarsi per sensibilizzare
le istituzioni coinvolgendo i
medici, le forze dell’ordine e i
ragazzi che saranno protagonisti
del progetto “Stop alla morte…
diventa ambasciatore della tua
vita”. Ci auguriamo che, oltre alla

prevenzione e all’educazione ci
sia un intervento del legislatore.
Ringrazio la consigliera regionale
del Lazio, Micol Grasselli, per
avere appoggiato questa idea in
consiglio regionale, il Presidente
Francesco Rocca e l’assessore
Giancarlo Righini. Ringrazio infi-
ne la Polizia di Stato e i medici
del Policlinico Umberto I di
Roma”.

La soddisfazione 
di Micol Grasselli
Ieri mattina presso la Sala
Mechelli del Consiglio Regionale
del Lazio, si è tenuta su iniziativa
della consigliera regionale Micol
Grasselli (FdI), Vice Presidente
della VI Commissione - Lavori
pubblici, infrastrutture, mobilità,
trasporti e dell’Associazione
scientifica Mida Academy, in col-

laborazione con l’associazione
Iuris, la MCF Consulting e con il
patrocinio di Konsumer, l’inizia-
tiva “Stop alla morte… Diventa
ambasciatore della sicurezza
stradale.” Un evento nato per
sensibilizzare soprattutto i giova-
ni sui rischi correlati all’uso di
alcool, sostanze stupefacenti e
telefoni alla guida. Personalità
istituzionali di spicco, tra cui l’as-
sessore al Bilancio Giancarlo
Righini, il Senatore Giorgio
Salvitti, il deputato Alessandro
Palombi e i consiglieri Flavio
Cera ed Eleonora Berni, hanno
partecipato all’evento, offrendo
importanti spunti per il dibattito
moderato da Stefano Roma, col-
laboratore di segreteria di Micol
Grasselli e dalla giornalista Maria
Damico. La promotrice del-
l’evento Micol Grasselli, nel suo

intervento di apertura, analizzan-
do i dati dell’ultimo rapporto
Istat sugli incidenti stradali nel
Lazio, ha voluto sottolineare
come in Italia le vittime della stra-
da siano in media 3mila all’anno
e di come Roma sembri essere la
città più pericolosa d’Europa.
“Siamo alla fine del 2023 e pensa-
te che a Ottobre, in meno di 10
mesi quindi, le vittime della stra-
da a Roma sono state superiori a
quelle registrate in tutto il 2022”,
ha dichiarato la consigliera regio-
nale, che ha poi espresso un giu-
dizio favorevole nei confronti
delle misure del Governo sul
codice stradale. “Oltre alle san-
zioni più severe contro l’utilizzo
dello smartphone e la guida in
stato di ebbrezza o sotto l’effetto
di stupefacenti - ha proseguito la
consigliera - mi convince l’idea di
una educazione stradale che
potrebbe prevedere la possibilità
di portare nelle scuole superiori
percorsi formativi per assegnare
bonus in punti patente agli stu-
denti che li avranno frequentati”,
ha concluso Grasselli. Sulle misu-
re del Governo si è concentrato
anche il deputato Alessandro
Palombi (FdI), il quale ha descrit-
to in maniera approfondita gli
interventi che Meloni sta attuan-
do per rispondere con maggior
vigore alle crescenti esigenze di
tutela degli utenti della strada,
provvedimenti che per il mem-
bro della Commissione Giustizia
della Camera sicuramente pro-
durranno effetti positivi. 
A proposito di iniziative legislati-

ve il senatore Giorgio Salvitti ha
preannunciato una proposta di
legge che impedisca la diffusione
di contenuti che mostrino con-
dotte contrarie al codice della
strada, sulle principali piattafor-
me di social network. Ampio
spazio del dibattito è stato dedi-
cato anche alla situazione infra-
strutturale della Regione.
L’Assessore al Bilancio Giancarlo
Righini ha spiegato infatti come
nella manovra economica sia
stata dedicata alla manutenzione
infrastrutturale della rete regio-
nale un peso molto rilevante. 
Sono stati affrontati dunque temi
cruciali che spaziano dalla cultu-
ra di una guida sicura, alla nor-
mativa, ai problemi infrastruttu-
rali per concludere con gli inter-
venti del mondo sanitario che, tra
le altre cose, hanno mostrato alla
platea le tecniche più efficaci per
fermare una emorragia in caso di
incidente stradale. 
La giornata si è conclusa con una
serie di testimonianze di donne
che hanno subito una perdita
familiare determinata da un inci-
dente stradale e da una tavola
rotonda che ha dato voce ai gio-
vani, moderata dall’Avvocato
Militare Lorenzo Midili e Giulio
Valente di Mida Academy. 
Le conclusioni sono spettate alla
padrona di casa Micol Grasselli la
quale ha assicurato che non si
tratterà di un evento isolato ma
di un vero e proprio cantiere per
cancellare definitivamente dalla
nostra vita questa tragedia dive-
nuta sempre più inaccettabile.

Nella Sala degli Atti
Parlamentari della Camera
dei Deputati, si è svolta a
Roma la cerimonia di conse-
gna dei riconoscimenti ai
vincitori della ventiduesima
edizione del “Premio
Cartagine”. L’evento è stato
aperto dal saluto inviato dal
Presidente Lorenzo Fontana.
Il patron della manifestazio-
ne Alessandro Della Posta ha
dato il via, dopo il saluto di
Fabrizio Santori, Segretario
dell'Aula dell'Assemblea
Capitolina, alla cerimonia
della premiazione cedendo il
microfono alla giornalista
Paola Zanoni, coadiuvata
dall'attrice Mariella
Sapienza, personaggio cult
del programma di Rai2
“BellaMà” e dalla fotografa
d'arte Ilaria Pisciottani, che
hanno presentato al numero-
so pubblico i quaranta pre-
miati. Le schede di presenta-
zione e le motivazioni sono
state redatte dall'Ammiraglio
di Squadra Rinaldo Veri e da
Veronica Della Posta, mem-
bri del Senato Accademico.
Dopo l'inno nazionale canta-
to dalla mezzo soprano
Francesca Maresca, ha avuto
inizio la consegna degli atte-

stati: un premio per ogni
categoria, professione, impe-
gno nella società civile. Dalla
legalità, alla medicina, dallo
sport alla disabilità, dalla
scienza all'arte. Personaggi
noti e meno noti hanno rice-
vuto il riconoscimento por-
tando un loro ringraziamen-
to e cenno di saluto. Tra loro,
Laura Mazza, Stefano
Maranella. Luciana Ascarelli
Vice presidente della
Fondazione Levi Pelloni, il
Consulente economico della
Presidenza del Consiglio
Renato Loiero, il professor
Luc Colemont e il dottor
Giacomo Moscati, illustri
oncologi, insigniti del premio
per la medicina. Luc
Colemont, nel ringraziare, ha
tenuto una vera e propria
lezione illustrando sia i peri-
coli che le difese del subdolo
cancro al colon. Una sorta di
campagna dei prevenzione
che il pubblico ha accolto con
interesse. Gastroenterologo

di Anversa ed esperto di can-
cro al colon retto, Luc
Clemont è direttore di “Stop
Darmkanker”, fondazione
impegnata nella battaglia alla
terribile neoplasia e gira il
mondo per informare e con-
vincere le persone ad aderire
ai programmi di screening
sul cancro al colon per avere
salva la vita. Perché è un kil-

ler silenzioso, ha spiegato.
Quando viene diagnosticato
in fase precoce, ci sono più
del 90% di possibilità di gua-
rire. Per questo è importante
la prevenzione. Termine che
ripete più e più volte, invi-
tando al contempo tutti a fare
il test. “Fai il test” è il suo slo-
gan. Insomma, “informare ed
educare la gente è il nostro

primo dovere”. Il collega
Giacomo Moscati, premiato
“In virtù dei meriti, acquisiti
nell’ambito della sua sfera
professionale e del mondo
del volontariato, tanto da
annoverare il dottor Moscati
preminente e riconosciuto
esponente sia in Italia che
all’Estero”, ha fatto suo l'in-
vito alla prevenzione di
Colemont e ha raccontato
quanto da lui fatto nel campo
della oncologia in tantissimi
anni di professione. Torinese
di nascita e romano per scel-
ta, Giacomo Moscati è specia-
lista in Oncologia e in
Ematologia Clinica e di
Laboratorio. Dal 1989
Primario di Oncologia. Dal
2011 al 2015 è stato Vice
Presidente della Comunità

Ebraica di Roma e, sino al
2018, Assessore alle
Relazioni Internazionali
dell’UCEI (Unione delle
Comunità Ebraiche Italiane).
E' stato anche Consigliere
della Regione Lazio per
DEMOS (Democrazia solida-
le). Ha al suo attivo la pubbli-
cazione di diversi lavori
scientifici in campo oncologi-

co. Da sempre impegnato tra
arte e volontariato è promo-
tore di iniziative di benefi-
cenza e di progetti sociali di
sostegno a persone in diffi-
coltà. Collaboratore volonta-
rio nei progetti culturali della
Fondazione Ernesta Besso.
Formatore di volontari (ope-
ratori e familiari) in
Corsi/seminari sulle temati-
che di assistenza e supporto
dei pazienti con malattie
tumorali (dal 2002 al 2016)
presso il Padiglione XVII
(Santa Maria della Pietà)
dell’Ospedale San Filippo
Neri, con ARVAS
Organizzazione di
Volontariato assistenza sani-
taria, del Terzo Settore.
Presente ogni anno ai raduni
annuali a New York del
“Appeal of Conscience
Foundation”, fondata dal
Rabbino Arthur Schneier,
una partner interreligiosa di
leaders spirituali di tutte le
fedi, che si uniscono per pro-
muovere “la pace, la tolleran-
za e la risoluzione dei conflit-
ti etnici”. Il premio gli è stato
consegnato da Pino Pelloni
della Fondazione Levi
Pelloni.

Carlo Picconi 

Consegnati i riconoscimenti
del 22° “Premio Cartagine”

Nella foto, Luc C lemont, a sinistra, e A lessandro Della Posta



Il Partito democratico di Cerveteri
esprime grande soddisfazione per
l’approvazione della delibera che
consentirà il rilascio dei condoni
di Campo di Mare, approvata
all’unanimità nella seduta del
Consiglio Comunale di ieri. “In
primo luogo - si legge nella nota -
vogliamo ringraziare per l’egregio
lavoro svolto l’assessore Riccardo
Ferri e i suoi uffici, guidati
dall’Ing. Lasio, che hanno lavorato
con grande sollecitudine per risol-
vere un problema che da oltre 50 anni attanaglia la nostra preziosa fra-
zione marina. La delibera approvata giovedì scorso in consiglio comu-
nale è un tassello importantissimo nel percorso di riqualificazione
della frazione balneare di Cerveteri che rappresenta inequivocabil-
mente il volano della nostra economia turistica. Quella di Campo di
Mare è una storia iniziata nel 1960 e che finalmente per arrivare a con-
clusione. Nella risoluzione della problematica è stato fondamentale
l’intervento dell’Amministrazione Pascucci con il lavoro di ricognizio-
ne della vicenda che nel corso degli anni ha determinato l’iter tecnico-
amministrativo e giudiziale del comprensorio Campo di Mare assun-
to con la delibera n.47 del 16/11/2015 che ha consentito di giungere
all’acquisizione delle aree e ci ha condotto alla redazione della varian-
te speciale. Per questo vorremmo ringraziare anche tutti quegli attori
che in passato hanno dato un contributo importantissimo a risolvere
positivamente questa storia. Perciò non possiamo fare a meno di rin-
graziare Alessio Pascucci, l’Ing. Mauro Nunzi, l’Arch. Marco Di
Stefano. Ovviamente un grande plauso va all’amministrazione
Gubetti che con questo atto consentirà ai cittadini che possiedono un
immobile nella nostra frazione marina di ritrovare la giusta serenità.
Dopo essersi sentiti ostaggi per decenni, finalmente i cittadini di
Campo di Mare potranno tornare in piena proprietà del proprio
immobile. In attesa di vedere trasformarsi un territorio che sembra
essere stato abbandonato al suo triste destino. Mentre invece la politi-
ca, quella buona, ha saputo riaccendere le speranze. Vorremmo rin-
graziare anche l’opposizione che ha votato questo atto assieme alla
maggioranza rendendolo ancora più solido sotto il profilo normativo.
Anche se in passato qualcuno non la pensava nello stesso modo, - con-
clude la nota - oggi vedere il riconoscimento di chi contestava certe
scelte fa ancora più piacere e aiuta la democrazia a consolidarsi”.

Pd: “Campo di Mare
cuore e simbolo
di rilancio turistico”

di Angelo Alfani

Nei primi del sessanta tutti i territo-
ri che dalla ferrovia tirrenica giun-
gono al mare e dalla striminzita
oasi di Torre Flavia si bagnano
nella calda foce dello Zambra,
esclusa la vecchia Villa circondata
da un muro di ciottoli, vennero
venduti dalla famiglia Ruspoli alla
Società Rumianca, proprietà
dell’Ingegner Gualino.
Centosettanta ettari di campagna,
calpestata solamente da quadrupe-
di, che degradava nell’intenso blu
tra dune cosparse di struggenti
gigli ed il nero petrolio della sabbia.
Terra di allodole e quaglie ,caccia-
tori e rari bagnanti. Questo il pae-
saggio che, come scrive Calvino,
“non posso perdere, perché solo ciò
che esiste interamente nella memo-
ria, è definitivo”. Gli atti notarili,
nella loro stringatezza ,esplicitano
al meglio l’importante passaggio di
consegne dopo secoli di immutata
proprietà nobiliare e di verginità. È
presso il notaio Aurelio Tarquini
notaro in Roma, via Appia Nuova
213, il giorno 24/02/1964, che
venne ufficializzato l’atto di obbli-
go relativo all’acquisto del Campo
del Mare. Ne riporto parte del
testo: “Le sottoscritte: Campo di
mare bonifiche e conduzioni socie-
tà per azioni con sede in Roma, Via
Po n. 36, nella persona del comm.
Pietro Gelosi, nato a Novara il 22
settembre 1909 e domiciliato in
Roma, via del Giuba n.19,Presidente del
Consiglio di amministrazione, in virtù dei
poteri a lui conferiti dallo Statuto sociale;
Agraria Laziale società per azioni, con sede
in Roma ove sopra, nella persona del suo
Amministratore Unico comm. Pietro Gelosi,
nato e domiciliato come sopra, in virtù dei
poteri a lui conferiti dallo Statuto sociale;
Bonifiche di Cerveteri società per azioni ,
con sede in Roma ove sopra, nella persona
del suo Amministratore unico comm. Pietro
Gelosi, nato e domiciliato come sopra, in virtù
dei poteri a lui conferiti dallo Statuto sociale.
Premesso che le sottoscritte sono proprietarie
delle aree site in Comune di Cerveteri , località
Campo di Mare, e comprese tra la ferrovia
Roma-Pisa, il fosso Zambra, l’arenile demania-
le, la proprietà Ente Maremma, la strada vici-
nale di Fontana Morella e la residua proprietà
della “ Bonifiche Giovanni Ruspoli società per
azioni” costituita da tre appezzamenti distinte
nel catasto rustico di Cerveteri come segue:
una serie di particelle inserite nei Fogli
53,61,55,62,….” Così ricordava Lillio Ruspoli il
momento della vendita ed i suoi diversi e suc-
cessivi passaggi:”… il gruppo Ruspoli-
Matarazzo vende 170 ettari di terreno agricolo,
in località Campo di Mare, al dottor Gualino.

Si tratta del presi-
dente della società chimica Rumianca che
avrebbe voluto realizzare un villaggio turisti-
co. Negli anni successivi la Rumianca passa al
gruppo Sir Rovelli, che diventa così proprieta-
rio dei 170 ettari di Campo di Mare. Sotto la
gestione Rovelli ha inizio la lottizzazione abu-
siva: una colata di cemento per un volume di
circa quindici volte superiore al consentito. Nel
1972 il sindaco di Cerveteri revoca 82 licenze
edilizie alla società Ostilia,” Gualino fu un
finanziere e industriale attivo sui mercati inter-
nazionali, uno dei maggiori dei suoi tempi.
Ancora giovane si recò nella appena nata
Russia bolscevica per commerciare legname.
Collezionista ed importante committente di
architettura moderna ,mecenate attivo in
campo teatrale e musicale e produttore cine-

matografico: sua la più importante
collezione di pittura Surrealista
donata al comune di Torino, sua la
casa di produzione Lux. E’ da darsi
per certo che se Gualino non fosse
scomparso di li a poco, morì infatti
nell’estate del 1964, avremmo
avuto uno degli insediamenti più
sofisticati e rispettosi dell’ambiente
della costa tirrenica. Come ebbe a
dire Gualino stesso a Checchino
Alfani:”La nostra idea è quella di
realizzare una Forte dei Marmi ai
confini della Capitale “ La sfiga
non appartiene solo ai singoli, alcu-
ne volte colpisce anche intere
comunità: noi cervetrani allora ce la
siamo proprio presa tutta, la sfiga.
Le vicissitudini della Rumianca
lasciarono campo libero ai nuovi
proprietari :la nota SIR della fami-
glia Rovelli: che si stenda un velo
pietoso di color viola intenso sopra.
Con l’avvento dell’Ostilia si passa
dalla storia Moderna a quella
Contemporanea .Lottizzazioni non
belle ,insediamenti mostruosi di un
verdino diarroico , una sfilza di ser-
rande di probabili negozi consu-
mate dalla salsedine, centri com-
merciali simili alle ricostruzioni dei
film di Leone. Entrare in quel ret-

tangolo abusivo incuteva angoscia come la
location del film di Garrone sul canaro.
L’anno settantadue , l’anno che a molti ricor-
da l’uscita nelle sale dell”Etrusco uccide
ancora “,a pochi il brutale assassinio del gio-
vane anarchico Franco Serantini, per Campo
di Mare fu l’inizio di decenni segnati da ipo-
tesi di accordi, di carte bollate, di tavoli
comunali, regionali, di segreterie di partito
locali e romane ,cosparse di progetti ogni
volta diversi, ogni volta ritirati e poi rimessi

sul tavolo come fiches sul tavolo verde. Prese
di posizione della Corte dei Conti, interroga-
zioni parlamentari ( la più attenta e pungente
quella di Ermete Realacci),che ad libitum invi-
tavano alla acquisizione o abbattimento. Un
pastrocchio, una situazione simile a quella
degli impavidi camminatori i cui stivali affon-
dano sempre più nel fango giallastro dei mon-
terozzi cervetrani ogni volta che provano a
muoversi. Vero è che quando si trascinano le
cose per decenni senza riuscire a trovare solu-
zioni che abbiano come barra l’interesse collet-
tivo , della maggioranza dei Cittadini, tutto
diventa opinabile, tutto è falso tutto è vero.
Niente è falso niente è vero. Il 15 Dicembre
2023, dal vecchio granaio si è dichiarato :”
Giornata storica”.

L’approvazione della delibera sui condoni riaccende la memoria

Campo di Mare mon amour
Nei primi anni sessanta il passaggio dalla famiglia Ruspoli all’ing. Gualino

Le dichiarazioni del Cons.Federico Salamone (Azione) riguardo la delibera
per il rilascio dei condoni a Campo di Mare oggetto del Consiglio
Comunale svoltosi il 14 dicembre scorso: “L’atto discusso e votato in aula,
utile al rilascio dei condoni, è il frutto di un lungo e complesso lavoro che
inizia con l’eccezionale intuizione di Alessio Pascucci, supportato egregia-
mente dall’allora Ing.Nunzi, e che oggi procede nella medesima direzione
con Elena Gubetti e questa maggioranza. Per questo tengo a ringraziare il
Sindaco, l’Ass.Ferri, tutti gli uffici per il grande lavoro svolto. Ottimo anche il
lavoro che abbiamo fatto al’interno della Commissione Urbanistica.
Constatare che la delibera abbia accolto una votazione unanime non può
che renderci estremamente soddisfatti, evidentemente si è riconosciuta la
bontà e la trasparenza dell’atto, il bisogno di voltare pagina e l’attenzione
alle istanze dei cittadini. Come delegato del territorio, assieme al collega
Giovanni Federici, non possiamo che ritenerci pienamente soddisfatti per
l’impegno profuso in questi mesi di studio e di incontri con i cittadini stessi”.
“Mettiamo gli interessati nelle condizioni di poter accedere alla conclusione
della sanatoria seppur parliamo di somme considerevoli ma che sono
necessarie e legittime. In questo senso, mi preme ricordare i sacrifici fatti
dagli acquirenti in buona fede e il relativo peso che tale situazione ha avuto
nella loro quotidianità per oltre 50 anni. È in ragione di questi sacrifici che
inevitabilmente si dovrà prestare massima attenzione agli oneri che entre-
ranno dalla sanatoria. Queste somme occorrono allo sviluppo del com-
prensorio come la legge impone. Su questo la mia attenzione sarà massima
e, ne sono certo, lo sarà anche per la maggioranza”.

Campo di Mare, Salamone:
“Rilasciare i condoni significa
continuare nella riqualificazione”
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Martedì 5 dicembre la classe 3° H della
Corrado Melone si è recata a Cerveteri, presso
l’aula del Granarone, per partecipare alla
Giornata mondiale del volontariato organizza-
ta da Scuolambiente. Vorrei descrivere in
modo breve ma abbastanza dettagliato quello
che abbiamo ascoltato durante l’incontro al
quale hanno partecipato le classi 2° A, 2° B e 2°
C dell’IC Giovanni Cena di Cerveteri e noi, i
ragazzi della classe 3° H dell’IC Corrado
Melone di Ladispoli. L’incontro è iniziato con
una breve relazione generale riguardante il
volontariato e, in modo più specifico, il Banco
Alimentare: abbiamo assistito al ‘racconto’ di
alcuni ragazzi dell’IC Cena lì presenti che
hanno testimoniato la loro esperienza come
volontari per le iniziative del Banco. In seguito,
i rappresentati delle 12 associazioni presenti,
hanno parlato delle loro attività e, in modo
specifico, dell’aiuto che offrono alla comunità.
Tra le associazioni ricordiamo l’AVO DI CER-
VETERI che si occupa di volontariato ospeda-
liero presso la Casa Della Salute ed offre un
servizio medico che riguarda le RSA
(Residenze Sanitarie Assistenziali): principal-
mente aiuta associazioni o persone che hanno
bisogno di visite mediche, assistenza e farma-
ci. BURKINA KAMBA (bambini nel deserto)
aiuta i bambini in Africa, specialmente negli
orfanotrofi, dove i volontari insegnano ai
ragazzi più grandi dei mestieri manuali o dei
mestieri più specifici come, per esempio, effet-
tuare visite di primo soccorso. Il CENTRO DI
SOLIDARIETA’ DI CERVETERI è un’associa-
zione che sostiene altre realtà del territorio
come il Banco Alimentare e il Banco
Farmaceutico ed è una federazione a livello
europeo, infatti riceve ogni anno, o quasi, dei
fondi da parte dell’Europa ed è in “collabora-
zione” con la chiesa della Santissima Trinità di
Cerveteri. Abbiamo poi sentito la testimonian-

za di Susanna, una
volontaria di DAMMI
LA ZAMPA, un’asso-
ciazione che si occupa
di cani e gatti, offre
loro visite mediche e
cibo e, inoltre, fonda
anche dei rifugi. C’è
stato poi l’intervento
del GAR (Gruppo
A r c h e o l o g i c o
Romano), un’associa-
zione che si occupa del
restauro e della con-
servazione dei reperti
storici trovati nel nostro territorio e opera da
più di 50 anni. Infine, vorrei parlarvi dell’asso-
ciazione LIBERA che raccoglie un gruppo di
associazioni che agiscono contro le mafie;
nasce nel 2015 e ogni anno, dal 2016 in poi, ha
scritto degli obiettivi da raggiungere. Infine,
ricordo Scuolambiente che tutela il territorio
attraverso iniziative di educazione ambientale
che coinvolgono le scuole e i cittadini, realiz-
zando progetti in collaborazione con istituzio-

ni, enti e altre realtà
locali. In tutto questo
tempo ho parlato di
associazioni, ma cosa
sono? Un’ associazio-
ne è un insieme di per-
sone che fa gruppo
per portare avanti i
propri obiettivi e
affrontare le proble-
matiche circa le quali
esiste un interesse
comune. Più grande è
il ricavato più grande
è il sorriso della gente

ed è una cosa che va oltre le cose futili e mate-
riali. Far parte di un’associazione vuol dire
pensare anche agli altri e ricavarne qualcosa
non solo per sé stessi: tante piccole azioni
messe insieme fanno la differenza, danno
sostegno agli altri ma soprattutto ci insegnano
ad ascoltare la lingua del cuore e non quella
delle parole.

Gaia Maria Tiozzo
3H della Corrado Melone

La 3H della Corrado Melone nell’aula del Granarone ha partecipato
alla Giornata mondiale del volontariato organizzata da Scuolambiente

Volontariato: un mondo da scoprire

Inaugurato il Centro Comunale di Raccolta completamente rinno-
vato: il centro, in funzione dal 2016, anno di avvio del sistema di rac-
colta porta a porta su tutto il territorio, ha subito un completo inter-
vento di restyling grazie a un importante finanziamento erogato
dalla Città Metropolitana di Roma Capitale e ottenuto dal
Consigliere Metropolitano Alessio Pascucci. I cittadini troveranno
all’interno del centro una struttura più funzionale ed accogliente,
con nuovi servizi di accesso e conferimento. Questo permetterà di
conferire correttamente molte tipologie di rifiuti, che potranno esse-
re riciclati o smaltiti nel modo appropriato. “Il Centro Comunale di
Raccolta di Cerveteri è fondamentale per supportare le quotidiane attività
di raccolta differenziata dei cittadini”, ha affermato il Sindaco Elena Gubetti
nel suo intervento durante la cerimonia di inaugurazione. Siamo grati
all’azienda, che ha apportato ulteriori migliorie, tra cui questi lettori di ulti-
ma generazione per l’associazione dei codici all’utenza. Questo contribuirà
al raggiungimento di nuove e importanti percentuali, essenziali per gli
obiettivi di raccolta differenziata dei rifiuti e il recupero dei materiali. Oggi
si conclude un percorso nato con tante difficoltà e adesso posso dirmi con-
tenta di avere un’isola ecologica funzionale”. “Il Centro Comunale di
Raccolta di Cerveteri deve continuare a essere un punto di riferimento di
grande importanza per i cittadini”, ha sottolineato il Presidente di Rieco
S.p.A., Alberto Berardocco. “Ringrazio il Sindaco per questa presen-
tazione e quello che posso affermare con certezza è che ci siamo
subito messi a lavoro e vediamo che anche da parte dell’Ente c’è
tanta voglia di fare”. “Abbiamo iniziato a lavorare a Cerveteri in meno di
un mese e non nascondo che ci sono state difficoltà iniziali - ha specifica-
to il Direttore tecnico, Angelo Di Campli - non è stato facile però i livel-
li di percentuali di Raccolta differenziata raggiunti ci danno ragione: abbia-
mo un picco dell’88% e una media di oltre il 78%. Questo di oggi è un
momento importante per sottolineare il lavoro svolto da tutti, in particola-
re i cittadini”. Il CCR continuerà ad essere un’aggiunta al porta a
porta già attivo sul territorio. Al suo interno, si potranno conferire
solo rifiuti attinenti a uno specifico codice CER, come imballaggi in
carta, cartone, plastica e metallo, imballaggi in vetro, contenitori
T/FC, abiti usati, RAEE e ingombranti, rifiuti legnosi e metallici,
toner per stampa esauriti, rifiuti inerti (solo da piccoli interventi di
rimozione), oltre a batterie e accumulatori. Gli orari di apertura sono
i seguenti: dal lunedì alla domenica, dalle 8:00 alle 11:00 e dalle 14:30
alle 17:30 (orario invernale), e dalle 8:00 alle 11:00 e dalle 16:00 alle
19:00 (orario estivo). Così Rieco in una nota stampa.

Completamente rinnovato con un finanziamento
della Città Metropolitana di Roma Capitale

Rifiuti, inaugurato
il Centro di Raccolta

Al via l’originale progetto dedicato ai bambini della Scuola
Elementare Salvo D’Acquisto “Diventa illustratore”. L’idea è
nata durante la lettura del libro per bambini “L’ispettore sup-
plì, le mozzarelle scomparse e altre fantastiche storie” di
Daniela Alibrandi. I quattro racconti, che compongono il consi-
stente libro di centoventi pagine privo di illustrazioni, hanno
acceso la fantasia dei piccoli lettori che si sono trovati a indaga-
re insieme all’Ispettore Supplì sulla misteriosa sparizione di
alcune mozzarelle, a stringere una profonda
amicizia con un cucciolo di Velociraptor, a
vincere la sfida contro dei crudeli
Transformer o addirittura ad andare sulla
luna in compagnia di un bizzarro robot. Il
libro, che focalizza l’attenzione su particola-
ri e delicati argomenti come il rispetto per il
cibo e l’ambiente, la cura per i giochi e
l’amore per gli animali, esalta anche valori
quali l’amicizia, il coraggio e l’unione. La
Dirigente Scolastica Velia Ceccarelli e la
coordinatrice Monia Monarca hanno quindi
ideato un concorso all’interno della scuola,
destinato ai bimbi delle elementari, che
hanno aderito in massa, creando le illustra-
zioni non presenti nel libro. I numerosissimi
elaborati saranno valutati da una commis-
sione esterna formata da nomi eccellenti,
quali la nota Street Artist italiana Tiziana
Rinaldi Giacometti e l’illustre pittore
Giuliano Gentile, coadiuvati dal giudizio

della stessa scrittrice Daniela Alibrandi, le
cui numerose opere, comprendenti anche
romanzi thriller e noir, sono spesso ospiti di
programmi RAI e, apprezzate in Italia e
all’estero, sono esposte nelle biblioteche di
prestigiose università statunitensi. La pre-
miazione ufficiale dei bambini avverrà nella
mattinata del 17 gennaio presso l’Istituto
Salvo D’Acquisto, durante la quale verranno
assegnati gli attestati di partecipazione e di
merito nelle categorie individuate e resi noti
gli elaborati che verranno pubblicati nell’edi-
zione straordinaria del libro completo di illu-
strazioni.
Siti web dei componenti la commissione:
www.tizianarinaldigiacometti.com -
https://www.giulianogentile.it/ - https://danie-
laalibrandi.com/.

Progetto nato durante la lettura del libro “L’ispettore supplì, le mozzarelle scomparse
e altre fantastiche storie” di Daniela Alibrandi ai bambini dell’IC Salvo D’Acquisto
I bambini delle Elementari diventano illustratori
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di Alessio Caprodossi

Intervista all’Assessore al
Turismo del Comune di
Ladispoli Marco Porro, tra i
fautori di questa importante
iniziativa che, la notte di San
Silvestro, vedrà esibirsi sul
palco di Piazza Falcone una
leggenda vivente della musi-
ca italiana: Gianna Nannini.
Assessore Marco Porro, chiu-
sa la parentesi Gué-Killa, si
volta pagina con un grandis-
simo colpo. Come siete riu-
sciti a firmare una delle arti-
ste più importanti della sto-
ria musicale italiana?
Soprattutto dopo le difficoltà
derivate dalle scelte iniziali,
in poco tempo avete confe-
zionato un evento di caratura
nazionale.
“Innanzitutto voglio ringraziare
sia Emis Killa che Guè Pequeno
per aver dato la loro disponibilità
ad esibirsi a Ladispoli, sperando
di ritrovarli presto. Tornando al
Capodanno, va detto che per
arrivare a certi nomi bisogna
risultare credibili agli occhi delle
produzioni. Grazie al lavoro di
tutta la squadra negli ultimi
anni Ladispoli è andata in cre-
scendo, ospitando nomi del pano-
rama musicale italiano sempre
più importanti. Le difficoltà ini-
ziali dovute alla strumentalizza-
zione di certi temi da parte di
qualcuno ha creato un clima osti-
le. Così abbiamo deciso di cam-
biare direzione, alzando ancora
di più l’asticella per rendere
memorabile il nostro Capodanno.
Personalmente sono convinto
che per crescere la nostra città
possa e debba permettersi certi
eventi”.
Si tratterà di una serata con
grandi artisti e gratuita per
tutti: come si prepara la città
ad accogliere tanti appassio-
nati che, come per il Summer
Fest, partiranno da tutta
Italia per venire a Ladispoli?
“I grandi eventi garantiscono un

L’ultimo dell’anno si avvicina e l’Amministrazione
comunale, in collaborazione con la Pro Loco, ha defi-
nito la scaletta delle esibizioni che si succederanno in
Piazza Falcone la sera del 31 dicembre. Il parterre
degli artisti è stato completamente ridisegnato per far
posto ad un programma interamente “in rosa”. “Con
grande orgoglio - afferma il sindaco Alessandro Grando
(nella foto di lato) - possiamo finalmente annunciare che
la super ospite dell’evento più atteso dell’anno sarà Gianna
Nannini, una star che non ha certamente bisogno di presen-
tazioni. La regina del rock italiano si esibirà in un concerto
live, con la band al completo, ripercorrendo le tappe più
importanti di una carriera straordinaria, costellata da brani
che sono entrati di diritto a far parte della storia della musi-
ca. L’altra grande ospite della manifestazione - prosegue

Grando - sarà Ema Stokholma, poliedrica conduttrice
radiofonica e televisiva che si esibirà in dj set. A completare
il quadro degli artisti saranno il dj Ed7more, che abbiamo
già potuto apprezzare durante il Summer Fest, e la vocalist
Johanna Martes Vidal. Ricordo che l’ingresso per il pubbli-
co è gratuito e che, per l’occasione, Piazza Falcone sarà inte-
ramente pedonalizzata. Nei prossimi giorni forniremo tutte
le informazioni relative agli orari delle esibizioni e alla via-
bilità. Ringrazio l’Ufficio Turismo del Comune di Ladispoli,
l’Assessore Marco Porro, la Pro Loco capitanata dal
Presidente Claudio Nardocci, la Polizia Locale, le Forze del-
l’ordine e tutte le associazioni che collaboreranno per la riu-
scita della manifestazione. Ci vediamo il 31 dicembre in
Piazza Falcone per festeggiare insieme l’arrivo del nuovo
anno. Sarà una serata ‘meravigliosa!’”.

Capodanno con la Nannini in concerto, per il Sindaco sarà un vento da ricordare
Grando: “Serata... meravigliosa con Gianna”

turismo diretto e indiretto, crean-
do un indotto che va a beneficio di
tutta la città. Perciò ognuno di

noi deve fare la propria
parte. L’effetto più
importante che genera-
no eventi come questo,
tuttavia, è far emergere
il nome di Ladispoli
come città del fare.
Portare Gianni
Nannini significa atti-
rare appassionati da
ogni parte del Paese,
che saranno invogliati
a tornare in estate o
per altri weekend
durante l’anno. Noi
dobbiamo farci trovare
pronti e approfitto del-
l’occasione per invita-
re tutti i ladispolani
in piazza a festeggia-
re, per creare una cit-
tadinanza coesa e
unita per il bene della
città”.
Avete già pianifi-
cato il programma
completo per la
serata? Possiamo

anticipare qualcosa su come
la città celebrerà la fine del-
l’anno e uno scoppiettante
inizio del 2024.

“Stiamo ancora definendo gli
ultimi dettagli, posso comunque
preannunciare che la serata avrà
inizio alle 21:30 e terminerà alle
2:00. I dj set di Ed7more e a
seguire di Ema Stokholma scalde-
ranno la piazza fino all’arrivo di
Gianna Nannini. La regina del
rock italiano ci accompagnerà
fino alla mezzanotte e oltre con la
sua band al completo. Nei prossi-
mi giorni pubblicheremo la scalet-
ta ufficiale. Sarà una serata di
grande impatto, resa possibile dal
costante lavoro di tante persone:
tutto il team guidato dal Sindaco
Alessandro Grando, gli
Assessori, i Consiglieri, i delegati
e con l’imprescindibile ruolo chia-
ve della Pro Loco guidata dal
Presidente Claudio Nardocci. E
ancora tutti i funzionari del
Comune di Ladispoli, le Forze
dell’Ordine, i volontari, l’agenzia
La Girandola che ci permette di
portare in città grandissimi arti-
sti. A tutti loro va il mio ringra-
ziamento per il grande impegno
profuso, grazie al quale stiamo
disegnando il nuovo volto di
Ladispoli: la capitale del litorale a
nord di Roma”.

Intervista esclusiva all’assessore al Turismo Marco Porro, tra i fautori dell’evento

“Sarà un Capodanno memorabile”
“Gianna Nannini in piazza Falcone, la regina del rock accende il 2024!”

Nella foto, l’Assessore Marco Porro. Nel riquadro Gianna Nannini (Credit: Imagoeconomica)
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di Simone Pietro Zazza

La notizia inerente all’apertura
dell’Emporio Roma, nuovo
negozio adibito alla vendita di
articoli ufficiali dell’AS Roma
situato a Ladispoli in Via
Palermo 78/E, aveva contribui-
to ad alimentare la curiosità di
numerose persone, anche grazie
alla presenza confermata del-
l’ospite d’eccezione, nonché
testimonial dello store, Vincent
Candela, uno dei pilastri della
formazione romanista con la
quale il Club giallorosso conqui-
stò lo scudetto nella stagione di
Serie A 2000/2001. 
La presenza dell’ex giocatore
francese ha animato e non poco
l’attesa, tanto che alcuni tifosi
hanno deciso di attendere
l’inaugurazione del negozio
mettendosi in fila alle 14:30, in
pratica due ore e mezza prima
dell’inaugurazione ufficiale, con
il taglio del nastro effettuato alle
17:00 di sabato 16 dicembre da
Stefano Consorti, proprietario
dell’Emporio, affiancato dallo
stesso Candela e dall’attore
comico Enzo Salvi. Da quel
momento, per oltre due ore,
centinaia di persone si sono
disposte in fila in attesa del pro-
prio turno per poter entrare nel
negozio; una volta dentro,
hanno effettuato acquisti e scat-
tato foto con Candela, quest’ulti-
mo calorosamente accolto dai
tifosi romanisti con tanto di cori.
L’ex giocatore francese ha com-
mentato l’affetto dei supporters

giallorossi, dichiarando: “Sono
abituato a questo genere di feeling,
ma stasera tutte queste persone mi
hanno fatto una bellissima sorpresa.
Ringrazio Stefano Consorti per l’in-
vito, la città di Ladispoli e tutti colo-
ro che sono venuti all’inaugurazio-
ne del negozio. Tutto ciò è molto
bello, e non lo dico solamente per
l’intervista, ma perché mi fa vera-
mente piacere firmare autografi,
parlare e fare foto con tutte queste
persone: è grazie a loro se siamo

diventati quello che siamo stati. Il
calcio per me è da sempre una gran-
de passione, ma senza di loro sareb-
be un normale sport come tanti
altri”. Parlando di alcuni episodi
cruciali per la cavalcata trionfale
che 22 anni fa portò la Roma sul
tetto d’Italia, come la giornata
conclusiva contro il Parma e la
trasferta di Bari, quest’ultima
sbloccata proprio da un gran gol
di Candela, il francese ha com-
mentato: “Oltre all’1-0 e i 25.000

romanisti giunti a Bari, di quel
giorno ricordo l’esultanza sul gol
che feci, e consiglio a chi non la
conosce di andarla a vedere, perché
per me era una cosa quasi normale.
Però sinceramente preferisco l’as-
sist che feci al mio amico (si riferisce
all’1-0 di Totti segnato nella giorna-
ta conclusiva contro il Parma, rea-
lizzato proprio su assist di Candela,
ndr) piuttosto che il gol di Bari:
entrambi sono importanti, però la
rete di Totti, nel giorno in cui vin-

cemmo lo scudetto, rimane per me
un ricordo unico”. Attualmente
Candela gestisce diverse impre-
se nell’ambito della ristorazione,
ma il ricordo della sua esperien-
za con la maglia giallorossa è
indelebile: “Roma ha un ambiente
tutto suo, è bellissimo, e per capirlo
basta guardare il numero di tifosi
presenti a ogni partita: seguo sem-
pre la Rome e lo stadio negli ultimi
tre anni è sempre stato pieno. Per
me tutto ciò è una meraviglia”.

Venerdì 22 dicembre alle ore
17:30, presso il Centro Anziani
di via Trapani, torna l’appun-
tamento con la tombolata
inclusiva in Lis, la lingua dei
segni
“L’Amministrazione del sin-
daco Grando - ha sottolineato
Marco Cecchini, delegato
Progetto “Ladispoli, una città
che sa ascoltare” - prosegue il
percorso di inclusione per le
persone sorde. La lingua dei
segni è stata riconosciuta a
livello comunale. Nel maggio

dello scorso anno è stata atti-
vata “App Municipium” in
collaborazione con
“Emergenza Sordi” associa-
zione presieduta da Luca
Rotondi. Questa app consente
alle persone sorde di poter
contattare in tempo reale la
Polizia locale in totale autono-
mia, per qualsiasi emergenza.
In condivisione con il Centro
anziani di Ladispoli è stato
assegnato un punto di aggre-
gazione sul territorio, per le
persone sorde. E sempre al

Centro Anziani si è svolto un
corso di sensibilizzazione sulla
Lingua dei Segni Italiana per
una maggiore inclusione tra
sordi e udenti. Durante a scor-
sa estate, inoltre, abbiamo
effettuato una visita inclusiva
al bosco di Palo. Un ringrazia-
mento particolare a Valentina
Manca per la preziosa collabo-
razione in questi progetti.
Tante le novità che arriveran-
no con il 2024 tra cui molte
visite guidate accessibili con
interprete Lis”.

Inaugurazione con Vincent Candela: “Dai tifosi sorpresa bellissima
Il gol di Totti contro il Parma un ricordo unico e indelebile”
All’Emporio Roma in via Palermo
arriva la folla delle grandi occasioni

Nel pomeriggio del 22 dicembre un grande appuntamento dedicato alle persone sorde
Centro Anziani, venerdì tombolata inclusiva

“Avevamo contestato fin dal
primo momento la perizia tecni-
ca in base alla quale l’Anas aveva
chiesto al Comune l’autorizza-
zione ad abbattere 18 pini al Km
37-38 dell’Aurelia. C’erano trop-
pi errori: l’età stimata delle pian-
te, la loro collocazione rispetto
alla sede stradale. Era soprattut-
to incomprensibile che, probabil-
mente senza alcuna prova stru-
mentale, fossero stati destinati al
taglio alberi apparentemente in
buona salute e fatti salvi alberi
chiaramente precari. Avevamo
fatto presente tutto questo in
Aula Consiliare, facendo men-
zione di un albero molto inclina-

to e di uno totalmente secco,
invitando il Comune ad appro-
fondire la perizia in un incontro
con l’ Anas. Il consigliere
Delegato Filippo Moretti, quello
che pensa di poter insegnare
tutto agli altri, rispose allora che
c’era una perizia e al Comune
andava bene quella. Anche se
palesemente erronea: facemmo
proprio l’esempio di un pino
molto inclinato, evidentemente
pericoloso. L’Anas un mese fa ha
concluso i suoi lavori lasciando
una situazione di rischio. Ieri lo
stesso pino è stato abbattuto dai
Vigili del Fuoco. Per il Comune
non c’era alcun pericolo, per noi
e per i cittadini che transitavano
ogni giorno il pericolo era invece
evidente” - così recita la nota a
firma del Partito Democratico
Ladispoli - Gruppo Consiliare
e Circolo “Luciano
Colibazzi”.

Il PD di Ladispoli
critico sulle abbattiture
“Perizia errata
per i pini
sull’Aurelia”
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Raccolta dei Rifiuti,
novità a Santa Marinella
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Venerdì 15 dicembre a bordo
della portaerei Cavour, ormeg-
giata al porto di Civitavecchia,
si è formalmente conclusa la
300^ Sessione di Scuola
Comando Navale con la conse-
gna dei diplomi ai tenenti di
vascello frequentatori, alla pre-
senza del Capo di stato mag-
giore della Marina Militare,
l’ammiraglio di squadra Enrico
Credendino e del Comandante
in capo della Squadra Navale,
l’ammiraglio di squadra
Aurelio De Carolis. La Scuola
Comando è un’istituzione
unica nel suo genere nel pano-
rama delle Marine Militari
mondiali e, dal 1926, ha il com-
pito di formare gli ufficiali di
vascello della Marina ad assu-
mere il primo comando navale:
apice del percorso formativo
iniziato con l’ingresso da allie-
vi in Accademia Navale.
“Vorrei ringraziarvi tutti per
essere qui, in quello che è la
prima “reunion” di generazio-
ni di ufficiali, tutti accomunati
dall’aver frequentato la scuola
comando navale, istituzione
unica che non si limita a inse-
gnare la manovra sulle unità
navali, ma contribuisce a for-

mare i comandanti della
Marina Militare” ha detto l’am-
miraglio De Carolis in apertura
di cerimonia, evidenziando e
valorizzando il valore e l’im-
portanza della Scuola
Comando. Ormeggiate nel
porto di Civitavecchia anche
due delle navi sulle quali i fre-
quentatori hanno svolto il tiro-
cinio di Comando, i pattuglia-
tori Spica e Sirio. “Laugurio
migliore per ciascun frequenta-
tore è quello di godersi appie-
no il proprio comando, che è
l’essenza per la quale ognuno
di noi ha attraversato il cancel-

lo di San Jacopo entrando in
Accademia Navale per diven-
tare Comandante di Unità
della Marina Militare. Ci augu-
riamo di avervi trasmesso le
nostre emozioni nel raggiunge-
re l’importante traguardo della
300^ sessione e al tempo stesso
la forza del nostro impegno nel
mantenere la scuola comando
navale al centro della forma-
zione di ogni ufficiale di
Marina”, così il
Contrammiraglio Tarabotto, a
capo della Quarta Divisione
Navale e direttore della Scuola
Comando sita ad Augusta.

Presenti in platea numerosissi-
mi ospiti, dai Capi di Stato
Maggiore emeriti della Difesa e
della Marina, agli ex
Comandanti in Capo e diretto-
ri della Scuola Comando, in
aggiunta a personale in servi-
zio e non, tutti accomunati dal-
l’aver svolto una delle 300 ses-
sioni della SCN.
Particolarmente emozionanti i
ricordi degli ammiragli Binelli
Mantelli, Biraghi, Mariani e
Girardelli che hanno voluto
dare consigli ai neo-brevettati
per il loro futuro al termine di
questa sessione di SCN, pietra
miliare per la carriera degli
ufficiali di Marina. “La Marina
investe molto nella scuola
comando, stiamo prevedendo
di rinnovare le navi che sono
dedicate a questo così come
quelle che daremo
all’Accademia navale per ini-
ziare sin dall’Accademia con le
basi della manovra e di tutto
quello che serve per diventare
comandanti” ha detto il Capo
di Stato Maggiore della Marina
nel suo intervento al termine
della cerimonia, dopo aver
consegnato i diplomi ai fre-
quentatori della 300^ sessione.

Marina Militare: 300 sessioni
e quasi cento anni di storia
per la Scuola Comando Navale
A Civitavecchia, a bordo della portaerei Cavour, la consegna dei diplomi
ai frequentatori alla presenza del Comandante della Squadra navale

Nella bella sala dell’Hotel
Pyrgi Mare, in presenza del
Sindaco di Santa Marinella
Pietro Tidei, dell’Assessore alla
Cultura Gino Vinaccia e della
Delegata a Santa Severa Sonia
Cervellin e di un pubblico
attento, si è presentato il
Comitato “Pro Severa”. Come
ha spiegato il Presidente del
Comitato Italo Donnini, nel-
l’apertura dei lavori, lo scopo
dell’iniziativa è di ripristinare
il culto e i festeggiamenti della
Martire. Sia Il Sindaco Tidei
che l’Assessore Vinaccia hanno
subito accolto l’iniziativa con
favore rendendosi disponibili a
collaborare fattivamente e a
supportare le iniziative del
Comitato, anche con un gemel-
laggio con le due località della
Sardegna dove Santa Severa è
venerata. Ha poi preso la paro-

la il parroco di Santa Severa
sottolineando come a livello
locale il culto non si sia mai
interrotto e come l’iniziativa si
presenti continuità con la par-
rocchia stessa. Le due storiche
del gruppo Federica Fulgenzi e
Valentina Asta hanno voluto
ricordare gli studi approfondi-
ti di Franca Gentile e gli scavi al
Castello del 2007, con il ritrova-
mento della chiesa paleocri-
stiana, che hanno riaperto la
questione della possibile sepol-

tura della Santa proprio nel
piazzale della Rocca del
Castello stesso. Ha concluso i
lavori Alessandro Pielich, ani-
matore del Comitato, che ha
ringraziato la signora
Francesca Antonelli, proprieta-
ria dell’Hotel Pyrgi Mare, per
la gentilissima ospitalità,
Loredana Rocchi per la condu-
zione della mattinata, le autori-
tà per l’attenzione dimostrata e
tutti i presenti per la partecipa-
zione. 

Il Comitato “Pro Severa”
si presenta alla cittadinanza

Novità per la raccolta dei rifiuti, in
particolare per il conferimento di
pannolini e pannoloni. Da merco-
ledì sarà infatti possibile ritirare,
presso la sede dell’eco sportello di
piazza Civitavecchia, i nuovi
bidoncini che andranno a sostitui-
re le buste. “La raccolta avviene
già porta a porta, ma la scelta di
distribuire i mastelli è dettata
dalla necessità di mantenere igie-
ne e evitare cattivi odori. L’intento
è di rispondere alle esigenze di
alcuni tipi di utenti, come le fami-
glie con neonati, anziani e degenti
e migliorare il servizio per il bene
della città”, ha affermato il sinda-
co Pietro Tidei. “Un’ottima inizia-
tiva, che vedrà risolto il problema
dei cattivi odori soprattutto in
estate”, ha commentato il consi-
gliere con delega all’ambiente,
Alessio Magliani. Sono centottan-
ta gli utenti già registrati destina-
tari dei mastelli, di colore rosso

per distinguerli dagli altri conteni-
tori. Per far fronte alle esigenze di
alcune categorie sensibili (neonati,
anziani e degenti), è già in attivo
un servizio di raccolta dedicato
esclusivamente ai rifiuti costituiti
da prodotti sanitari assorbenti
come pannoloni per l’incontinen-
za ed avviene con modalità porta
a porta il lunedì, il mercoledì e il
sabato. In nessun caso si dovran-
no depositare sacchetti al di fuori

del contenitore al fine di evitare
disagi olfattivi ed estetici, e pro-
blemi igienico sanitari. Il ritiro dei
nuovi bidoncini è attivabile per i
residenti nelle zone del territorio
comunale che risultano negli elen-
chi o per chi ne farà richiesta. Le
famiglie con bambini hanno dirit-
to a un contenitore del secco non
riciclabile dedicato, che verrà con-
segnato in comodato d’uso gratui-
to, facendo richiesta all’eco spor-
tello, l’ufficio che si occupa del
servizio, muniti di ricevuta di
pagamento effettuato della Tari.
E’ obbligatorio comunicare la ces-
sazione del servizio al decadere
delle esigenze di utilizzo. L’ufficio
è aperto per la consegna dei nuovi
bidoncini ogni mattina, compreso
il sabato, dalle ore 9:30 alle ore
12:30. È attivo il numero verde:
800-774466. Informazioni disponi-
bili anche sul sito istituzionale del
Comune

A Santa Marinella si discute del piano
abbattimento barriere architettoniche
L’altra mattina al Palazzo del Municipio di Via
Cicerone, si è tenuto l’incontro tra l’Amministrazione
Comunale e una delegazione dell’Associazione Luca
Coscioni. Dopo i saluti del Sindaco è iniziato un tavo-
lo di lavoro, al quale erano presenti il vicesindaco,
Avv. Roberta Gaetani, l’assessore Elisa Mei, i respon-
sabili di settore Finanziario, Urbanistica,
Contenzioso e Manutentivo del Comune. Si è discus-
so in merito al piano per l’abbattimento delle barrie-
re architettoniche. “Come ho precisato stamattina,
l’interesse di questa amministrazione, da sempre, è
quello di lasciare da parte ogni polemica e di lavora-
re per un territorio che sia inclusivo- ha precisato il
vicesindaco Roberta Gaetani- Per tale motivo abbia-
mo invitato l’Associazione in Comune. Sono certa
che sia stato iniziato un proficuo percorso con il fine
di raggiungere risultati concreti per la collettività. Fa

amaramente sorridere invece chi, non certo presente
all’incontro, si prende dei meriti sui social, non aven-
do neanche ritenuto a suo tempo necessario e impor-
tante prepararsi durante la commissione consiglia-
re”, ha concluso il vicesindaco. A proposito del
PEBA, anche il sindaco Pietro Tidei interviene:
“Ripetiamo all’infinito che è doveroso per una socie-
tà civile non porre una persona con disabilità in una
posizione di svantaggio rispetto ad altre persone.
Tutti i cittadini devono poter vivere la città allo stes-
so modo”. “Come più volte abbiamo precisato in
diverse sedi, l’abbattimento delle barriere architetto-
niche è tra le priorità di questa Amministrazione e lo
sarà quando andremo ad intervenire sulla sistema-
zione ed il rinnovo dell’arredo urbano della città”, ha
dichiarato Elisa Mei, assessore al verde e arredo pub-
blico.



Pari prezioso del Cerveteri
che risorge sul campo
dell’Ostia Antica, giocando
un’ottima partita. La pre-
stazione è notevole e a fine
partita tutti soddisfatti,
compreso il presidente
Lupi. “Ho visto una squadra
agguerrita, ha corso su tutti i
palloni” - ha detto il presi-
dente Andrea Lupi - “È un
risultato che fa morale, ci
lascia molto contenti per il
futuro. Dobbiamo continuare
così, mercoledì nell’ultima
gara in casa del 2023 contro il
Canale Monterano dobbiamo
incamerare tre punti, che a
mio avviso arriveranno se
avremo la stessa intensità di
oggi”.
Si chiude il 2023 mercoledì
al Galli, dove sono chiama-
ti a spingere al successo i
tifosi verde azzurri, mai
come ora per dare una
forte spinta alla squadra.

Cerveteri pareggia
sul campo
dell’Ostia Antica

Davvero un momento magico per la Elana Gym
che nella ginnastica ritmica continua a colleziona-
re grandi successi. Concludeso il campionato
Gold ad Ancona tutte le atlete di Elana
Constantin sono reduci da risultati importanti ai
campionati Silver di Rimini con 12 medaglie
vinte grazie alla partecipazione di 15 atlete.
Melissa Buccherri è campionessa italiana con la
palla e si porta a casa anche l’argento nella specia-
lità all around e un bronzo nel cerchio dimostran-
do di avere un gran carattere. Sempre nel torneo
è campionessa italiana Cataleya Olivieri (nastro).
Grande anche per Noemi Romani capace di fare
incetta di medaglie. La piccola vince un argento
nell’all around e nella palla e poi un terzo posto
lo ottiene nel nastro. Brilla pure Daniela Lorenzi
che sale sul secondo gradino del podio alle clavet-

te con un’alta votazione dei giudici. Sfiora il
bronzo al nastro Sveva Clozza piazzandosi al
quarto posto ed Emma Ducci con il nastro.
L’elenco dei successi della Elana Gym è lungo e
vede Aurora Falco Babele prendersi la medaglia
d’argento nella palla e Dominique Olivieri il
bronzo.

Elana Gym a Rimini
è incetta di medaglie

Sorteggio agrodolce a Nyon per le
italiane agli ottavi di Champions
League. L’Inter pesca l’Atletico
Madrid, il Napoli se la vedrà con
il Barcellona, mentre il match sulla
carta più proibitivo ce l’ha la
Lazio, sorteggiata contro il Bayern
Monaco. Questo il quadro totale
degli accoppiamenti, con le gare
d’andata che si giocheranno il 13,
14, 20 e 21 febbraio, e quelle di
ritorno il 5, 6, 12 e 13 marzo: Porto
(Por) - Arsenal (Eng) NAPOLI
(ITA) - Barcellona (Esp) Paris
Saint Germain (Fra) - Real
Sociedad (Esp) INTER (ITA) -
Atlético Madrid (Esp) Psv
Eindhoven (Ned) - Borussia
Dortmund (Ger) LAZIO (ITA) -
Bayern Monaco (Ger)
Copenhagen (Den) - Manchester
City (Eng) RB Lipsia (Ger) - Real
Madrid. “Dovremo affrontarla con la
testa giusta, il Bayern è una delle
squadre più difficili ma vorremmo
dire la nostra e metterli in difficoltà.
Se siamo agli ottavi è per via del meri-
to che ci ha contraddistinto, sappiamo
che l’impresa sarà difficile ma prove-
remo a lottare coi nostri mezzi fino
alla fine” - così Enrico Lotito, diri-
gente della Lazio, commenta a

Sky il sorteggio degli ottavi di
Champions che ha riservato ai
biancocelesti il Bayern Monaco.
“In campionato risalire la china sarà
difficile ma non vogliamo perdere il
treno Champions, speriamo di uscir-
ne fuori al più presto” - ha aggiunto.
Nei sorteggi per i playoff di
Europa League la Roma, testa di
serie perché seconda nel suo giro-
ne di Europa League, pesca il
Feyenoord con cui rinnova per il
terzo anno consecutivo la sfida,
mentre il Milan, che non era testa
di serie perché terza nel suo giro-

ne di Champions League, se la
vedrà con i francesi del Rennes.
Lo spareggio dei playoff si dispu-
terà con gare di andata e ritorno:
la prima sfida è prevista il 15 feb-
braio, il ritorno - sette giorni dopo
- è in programma il 22 febbraio. La
Roma comincerà in trasferta e al
ritorno il 22 febbraio giocherà
all’Olimpico. Le altre sfide dei pla-
yoff di Europa League saranno:
Friburgo (GER) - Lens (FRA),
Marsiglia (FRA), Shakhtar
Donetsk (UCR), Sparta Praga
(CZE) - Galatasaray (TUR),

Roma, ancora Feyenoord nello spareggio di Europa League
Champions, la Lazio pesca il Bayern
per Inter e Napoli: Atletico e Barca

Un festoso Natale
a tinte biancocelesti
con 600 bambini
Ventitre palcoscenici sparsi in tutta la regione, migliaia di giovanissimi,
entusiasmo dilagante e se una palla ti toglie un punto che importa, il
risultato è l’ultima cosa che conta. È stata, quella di domenica scorsa, la
recita del Volley S3 (una volta si chiamava Minivolley, l’effetto è lo stes-
so), impegnato a mettere in scena un Natale di Volley da ricordare, con
il Patrocinio della Regione Lazio,
da sempre sensibile e vicina a chi
organizza eventi riservati ai giova-
ni. Palestre, Palazzetti, impianti del
Lazio presidiati da un popolo colo-
rato e chiassoso per una mattinata
all’insegna del divertimento
davanti a un pubblico entusiasta
fatto di genitori, nonni, addetti al
lavori e l’impagabile esercito dei
bambini di decine di società del
territorio. Il Volley S3 unisce, rega-
la momenti di socializzazione e di
sano agonismo che solo un movi-
mento identitario come quello
della Pallavolo e pochi altri sanno
mettere in cartellone. Molti dei
protagonisti di oggi erano sugli
spalti del Palazzo dello Sport di
Roma a fare il tifo per gli Azzurri
in occasione dei Campionati
Europei di Pallavolo Maschile ed è
in questa identità che si salda il
legame tra base e vertice di una
disciplina che lega società, piccoli
atleti, famiglie, istituzioni. Lo sport
per la sport insomma. La manife-
stazione dai numeri sbalorditivi - si parla di quasi 6000 in campo e di
un esercito quasi doppio di spettatori - ha avuto anche un significato
evocativo. Il 19 dicembre, infatti, ci sarà un momento di memoria col-
lettiva per ricordare un grande uomo di Pallavolo, Franco Favretto,
antesignano dell’idea di un Volley S3 che fungesse da palestra educa-
tiva in città a misura di bambino. La sua era forse una visione utopica,
ma la carica dei bambini di stamattina, il loro sudore e la loro allegria
contagiosa, hanno testimoniato che forse l’idea non fosse tanto campa-
ta in aria. Il Natale di VolleyS3 2023, orchestrato dal Comitato
Regionale della Fipav e dai Comitati Territoriali coinvolti per l’occasio-
ne, hanno costituito di fatto il giusto preludio al Memorial Favretto che
caratterizzerà il mese di maggio 2024, un altro appuntamento con uno
sport che unisce come pochi altri le generazioni, la base e il vertice. La
Pallavolo, disciplina di squadra tra le più titolate della storia azzurra.
Chi era stamattina anche in uno solo degli impianti coinvolti avrà capi-
to il perché. “È stata una domenica da incorniciare - ha sottolineato il pre-
sidente della Fipav Lazio Andrea Burlandi - e gli eventi proseguiranno
fino alla domenica prima di Natale. L’entusiasmo dei bambini va a braccetto
con la capacità delle società del nostro territorio di fare proselitismo e di coin-
volgere tanti ragazzi che, oltre a vivere un momento che resterà indelebile nella
loro memoria, potranno prendere l’abbrivio per crescere pallavolisticamente,
innamorandosi sempre di più nel nostro meraviglioso sport. Ringrazio dirigen-
ti e tecnici per il contributo e per la splendida sinergia che si è creata in tutti gli
impianti dove si è giocato”.

Sporting (POR) - Young Boys
(SVI), Tolosa (FRA) - Benfica
(POR) e Qarabag (AZE) - Braga
(POR).
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Angelo Valori & Medit Voices,
sarà di scena domani sera
all’Auditorium Parco della
Musica (inizio alle ore 21,00)
con “A Merry Funk
Christmas”. Il repertorio del
concerto, diretto da Angelo
Valori, presenta una rielabora-
zione originale per voci soliste,
ensemble vocale e sezione rit-
mica delle più celebri melodie
natalizie unite a famose hit
internazionali del repertorio
Soul/Funk. Un concerto molto

divertente e adatto al pubblico
familiare, ideale per introdurre
gli spettatori nel clima natali-
zio e festivo. Il Medit Voices è
un originalissimo gruppo
vocale con sezione ritmica,
nato come progetto di produ-
zione e ricerca del
Conservatorio di Pescara che
ha sviluppato in seguito un
repertorio unico ed originale,
essenzialmente Soul/Funk,
che trasporta l’ascoltatore in
un coinvolgente viaggio nel

repertorio della grande musica
internazionale. Nonostante la
recente formazione il gruppo
si è già esibito in oltre cento
concerti, raccogliendo sempre
un entusiastico consenso in
importati teatri e festival italia-
ni quali Pescara Jazz, Ancona
Jazz, la Casa del Jazz a Roma,
Jazz Image al Colosseo, Jazz al
Fort a Firenze e numerosi altri.
Angelo Valori compositore,
direttore d’orchestra, produt-
tore, insegnante apprezzato a

livello internazionale, ha ini-
ziato giovanissimo l’attività
con esecuzioni di proprie com-
posizioni in prestigiosi festival
e rassegne Europee e USA, col-
laborando in carriera con arti-
sti come Dee Dee Bridgewater,
Malika Ayane, Avion Travel,
Fabrizio Bosso, Rita
Marcotulli, Morgan e Sergio
Cammariere tra gli altri.
Attualmente è Direttore
Artistico del Pescara Jazz
Festival e del Centro Adriatico

Produzione Musica. È respon-
sabile dei Progetti speciali del
CET, Scuola di Mogol, dove
insegna Forme e linguaggi
della Canzone. In programma
celebri songs rivisitate in chia-
ve funk , jazz e soul come
“Dancing in the Street”,

“Moon River”, “Stand By Me”,
“Africa”, September”, “All I
Want for Christmas”, “Jingle
Bells Rock” e “Let It Snow”.
All’Auditorium Parco della
Musica “Ennio Morricone”,
via Pietro De Coubertin, 30 -
Biglietti 12 euro.

All’Auditorium Parco della Musica un Natale travolgente a suon di funk e soul music

In scena Angelo Valori & Medit Voices

Saranno oltre tre ore di puro
intrattenimento musicale e fol-
klorico quelle necessarie a per-
correre l’itinerario che oltre 2000
artisti - tra musicisti, street artist,
gruppi folklorici e majorette -
attraverseranno nel centro stori-
co di Roma il 1° gennaio 2024, a
partire dalle ore 15:30. La Rome
Parade, che qualche settimana
fa ha annunciato ufficialmente
le trenta formazioni che sfileran-
no in una varietà di straordinari
numeri coreografi-
ci, svela ora il
nuovo percorso,
che oltre a toccare
le principali arterie
del Tridente roma-
no si allungherà
fino al parco di Villa
Borghese. Da San
Angelo, in Texas,
arriverà la Angelo
State University Ram
Band; da San
Francisco, California
l’Archbishop Riordan
High School Crusader
Marching Band; dalla Virginia i
Charlottesville High School
Marching Knights; da Sparks, in
Nevada, la Edward C. Reed High

School Raider Band; da Overland
Park, nel Kansas, la Howlin’
Husky Marching Band, dalla zona
settentrionale di Chicago i

Libertyville High School
Marching Wildcats; da
New York i The Saints
Brigade Drum and Bugle
Corps; da Dallas gli Spirit
of America Dancers; dalla
Florida Centrale la
Seminole High School -
Pride of the Tribe
Marching Band dalla

comunità femminile spar-
sa nel mondo la Red Hat Society;
dalla California del Sud The
Spirit of Great Oak Marching Band
& Guard; da Birmingham, in

Alabama, la Vestavia Hills Rebel
Marching Band; dalla contea di
Palm Beach, in Florida, la West
Boca Raton Community High
School “Vanguard” Marching
Band; da College Park, in Georgia,
la Robert W. Woodruff Marching
Band. Dall’Italia invece sono
confermati alcune formazioni
dalle diverse particolarità: gli
Artefatti Stilts di Myriam
Abutori, le Associazioni Di
Rievocazione Storica Riunite
coordinate dall’A.R.S. Avxilia
Legionis APS, la Banda

Musicale di Fiano Romano, la
Banda Musicale Giacomo
Puccini di Cave, il Gruppo
Storico e Sbandieratori Città di
Castiglion Fiorentino e l’imman-
cabile Gruppo Folk ‘La Frustica’
di Faleria. Confermate anche
alcune tra le più rinomate for-
mazioni di Majorettes: da Selci e
da Casperia, in provincia di
Rieti, rispettivamente le Golden
Stars Sabine e le Majorettes di
Casperia; dalla Croazia le
Majorette di Vukovar. Ad incor-
niciare questo lungo corteo arti-

stico saranno i modelli più carat-
teristici delle compagnie Vespa
Side Car Tours e 38 Incoming APE
Piaggio: infine i Megaflatable
Balloons, mega palloni artistici
gonfiabili che, oltre ai tradizio-
nali Rome Parade, Senator e
Centurion, presenteranno al
pubblico quest’anno due nuovi
personaggi: la majorette Marie e
il vigile Trevor the Triangle. Lo
spettacolo, ad ingresso libero a
tutti, sarà condotto da Stefano
Raucci e Francesca Ceci: l’intera
parata sarà trasmessa via strea-
ming sul canale YouTube della
manifestazione e sul sito ufficia-
le www.romeparade.com. I giorna-
listi interessati a partecipare nei
backstage o ad approfondire le
storie legate alle varie formazio-
ni possono contattare l’ufficio
stampa. Nei giorni delle festivi-
tà, inoltre, le compagini sinfoni-
che e da camera attinenti ad
alcune delle formazioni musica-
li giovanili statunitensi della
parata si esibiranno in alcune
basiliche romane e nel festival di
Frascati. I dettagli e programmi
di questi concerti saranno
annunciati a breve sul sito della
manifestazione.

Annunciato il percorso della parata musicale di Roma del primo giorno dell’anno

Tutto pronto per il “Rome Parade 2024”
Un itinerario che partirà da Villa Borghese per attraversare l’intero Tridente
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Presentato a Milano il documentario “Nomade
che non sono altro”. L’opera, realizzata da Rai
Documentari, sarà trasmessa domenica 7 gen-
naio 2024, alle ore 23.10 su Rai 3 e RaiPlay e
intende celebrare i 60 anni di carriera del grup-
po musicale i Nomadi e del suo fondatore
Beppe Carletti. Sono i primi anni 60 quando tra
Modena e Reggio Emilia Beppe Carletti e
Augusto Daolio decidono di formare una loro
band. L’esordio avviene nel 1963 e il nome scel-
to è Nomadi. Nel 1966 inizia la collaborazione
con un allora sconosciuto Francesco Guccini.
Da questo sodalizio nascono canzoni che

segnano una tappa fondamentale nel panora-
ma musicale italiano. E nel 1972 Io Vagabondo,
ancora oggi canzone simbolo della band e inno
per diverse generazioni. Il documentario rac-
conta attraverso la testimonianza di Beppe
Carletti la storia dei Nomadi e ci accompagna
fino al concerto evento di giugno 2023 a
Novellara dove la band festeggia i sessanta
anni di storia insieme al popolo nomade.  Due
attori, Andrea Avanzi e Marco Santachiara
interpretano Beppe e Augusto e ci portano nei
luoghi dei Nomadi, Novellara, le valli e la
bassa, in sottofondo le riflessioni di Augusto

Daolio estratte da un’intervista radiofonica Rai
“Lo specchio del cielo” del 1989. Il racconto è
arricchito dalle testi-
monianze di Francesco
Guccini, Luciano
Ligabue Caterina
Caselli, Rosario
Fiorello. Il paroliere
Alberto Salerno raccon-
ta della nascita di Io
Vagabondo. Al racconto
si aggiungono il cantau-
tore Stefano Cisco

Bellotti, i musicisti Cico Falzone e Daniele
Campani, i figli Elena Carletti e Davide Carletti,

Don Giordano Goccini il par-
roco di Novellara, il giornali-
sta Pino Strabioli e l’ex parla-
mentare e fan Renzo Lusetti.
Le immagini di repertorio
dell’archivio Rai ripercorro-
no le partecipazioni televisi-
ve e i concerti della band più
longeva in Italia e prima di
loro, al mondo, solo i
Rolling Stones.

Presentato il documentario dedicato ai Nomadi con la testimonianza di Beppe Carletti

“Nomade che non sono altro”



Paola Cortellesi ha acceso un riflettore sui diritti violati e sulla violenza contro le donne

‘C’è ancora domani’ film dell’anno
Uno sguardo sul femminile di sempre con una dichiarazione d’amore per il grande cinema di ieri
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C’è ancora domani è il Film del-
l’anno dei Nastri d’Argento: con
questa notizia il Direttivo dei
Giornalisti Cinematografici chiu-
de una stagione straordinaria per
i film #soloalcinema, festeggian-
do il valore eccezionale di un suc-
cesso e l’exploit sorprendente di
Paola Cortellesi che ha conquista-
to il pubblico e la stampa a tempo
di record, con un consenso che
continua ad aumentare di giorno
in giorno, accendendo inoltre un
prezioso dibattito di attualità che
va oltre il senso e l’effetto di un
film speciale. “Anticipare questa
decisione è il modo migliore per
esprimere i nostri auguri al cine-
ma italiano” spiega la Presidente
Laura Delli Colli a nome del
Direttivo Nazionale. E si legge
nella motivazione del ‘Nastro
dell’anno’: “L’esordio di Paola
Cortellesi dietro la macchina da
presa, oltre i titoli che saranno
votati a Maggio, ha già dimostra-
to di meritare una particolare sot-
tolineatura di eccellenza con un
riconoscimento che premia - oltre
il clamoroso risultato degli incas-

si - l’originalità e il valore di un
film che continua a far parlare un
Paese. C’è ancora domani ha
dimostrato fin dal debutto una
vera e propria svolta non solo nel
rapporto col pubblico, ma anche
nella capacità di leggere nella sto-
ria di una donna di ieri temi che
toccano un nervo scoperto nella
società e nella tragica quotidiani-
tà di un tempo che per le donne
non sembra aver cancellato vio-
lenza di genere né discriminazio-

ne”. 
Il Nastro dell’anno, come tradi-
zione, andrà alla regista, anche
co-autrice del soggetto e della
sceneggiatura e protagonista del
film. Con Paola Cortellesi Nastri
d’Argento al cast dei protagonisti
- con Valerio Mastandrea,
Romana Maggiora Vergano,
Emanuela Fanelli, Giorgio
Colangeli e Vinicio Marchioni - ai
co-sceneggiatori Furio Andreotti
e Giulia Calenda, ai produttori

Mario Gianani e Lorenzo
Gangarossa. E come ogni anno,
nella serata dei Nastri d’Argento
sarà premiata anche la creatività
dell’intera squadra di talento che
ha lavorato, nel segno della qua-
lità, per un grande risultato col-
lettivo. “Sono felice che il Nastro
d’Argento per il “Film dell’anno”
sia stato assegnato a C’è ancora
domani - sottolinea Paola
Cortellesi - ringrazio la
Presidente Laura Delli Colli e il

Sindacato Nazionale Giornalisti
Cinematografici Italiani per que-
sto prestigioso riconoscimento
che, oltre a me, celebra tutta la
squadra artistica e tecnica e rico-
nosce il valore di ogni singolo
contributo. 
Un Nastro che dedico a tutte le
persone che mi hanno dato fidu-
cia sin dal primo giorno e che
hanno lavorato al mio fianco con
passione e gentilezza”.
C’è ancora domani è un film di

Paola Cortellesi, una produzione
WILDSIDE, società del gruppo
Fremantle e Vision Distribution,
società del gruppo Sky, in colla-
borazione con Sky, in collabora-
zione con Netflix, prodotto da
Mario Gianani e Lorenzo
Gangarossa. Nel cast artistico e
tecnico Davide Leone per la foto-
grafia, Valentina Mariani al mon-
taggio, Lele Marchitelli autore
delle musiche originali, Paola
Comencini per la scenografia,
Fiorella Cicolini per l’arredamen-
to, Alberto Moretti per i costumi,
Filippo Porcari e Federica Ripani
per il suono in presa diretta.
Casting Laura Muccino e Sara
Casani. Nel cast anche Francesco
Centorame, Lele Vannoli, Paola
Tiziana Cruciani, Yonv Joseph,
Alessia Barela. In considerazione
del contributo particolare richie-
sto dall’ambientazione del film, si
ricordano - anche se le categorie
non sono comprese tra le profes-
sionalità previste dal voto dei
Nastri d’Argento - il trucco di
Ermanno Spera e l’hair styling di
Teresa Di Serio. 

Spazio Scena, Spazio Cinema Eventi e
Nuove Arti della Regione Lazio, gestito
dalla società in house LAZIOcrea in Via
degli Orti d’Alibert 1/c, a Roma, apre
al pubblico il 20 dicembre 2023 con un
programma ricco di eventi dedicati al
periodo di Natale e rivolti ai più picco-
li oltre a proiezioni di film di recente
successo. Un insieme di attività per
tutte e tutti con una particolare atten-
zione alle persone con disabilità.Spazio
Scena è di un ambiente polivalente e
polifuzionale, un punto di incontro per
eventi di ogni ambito culturale, ma
soprattutto una casa ospitale per la
comunità in questo periodo di feste
natalizie per le famiglie con tutti gli
eventi a ingresso gratuito fino ad esau-
rimento posti. Si inizia Mercoledì 20
dicembre alle ore 17:00 con il Grinch il
Film d’animazione di Yarrow Cheney e
Scott Mosier. Il Grinch e il suo fedele
cane Max vivono un’esistenza solitaria
all’interno di una grotta. Pur di ottene-
re pace e tranquillità durante le feste, la
creatura-verde escogita un piano per
mettere a tacere per sempre l’allegria
natalizia. A seguire Laboratorio di
Natale sul film, i bambini dai 4 anni in
su potranno dilettarsi in disegni e lavo-
retti che ritraggono scene del film che li
hanno più colpiti. 
Giovedì 21 dicembre alle ore 18:45 pro-
iezione del film Siccità di Paolo Virzì. A
Roma non piove da 3 anni. La mancan-
za d’acqua stravolge regole e abitudini
dei suoi cittadini. Nella città che muore
di sete e di divieti si muove un coro di
personaggi, giovani e vecchi, emargi-
nati e di successo, vittime e approfitta-
tori. Le loro esistenze sono legate in un
unico disegno beffardo e tragico, men-
tre cercano ognuno la propria reden-
zione. Sono passati ormai tre anni dal-
l’ultima volta che a Roma è caduta la
pioggia. La mancanza d’acqua sta stra-
volgendo totalmente le regole di civile
convivenza e le abitudini di tutti i citta-
dini, portando a conseguenze impreve-

dibili. Uno stuolo di personaggi si
muove, ciascuno alla ricerca di qualco-
sa. Tutte le loro esistenze sono legate
da un unico disegno, come se l’inizio di
questa storia fosse inevitabile, mentre
l’esito è ancora incerto. Troveranno,
ognuno di loro, la propria redenzione? 
Venerdì 22 dicembre alle ore 17:00 pro-
iezione di Coco, il film di Adrian
Molina e Lee Unkrich che narra la
vicenda di Miguel, un ragazzino messi-
cano, nonché aspirante musicista, tra-
sportato accidentalmente nel mondo
dei defunti. Lì, nella terra degli antena-
ti scopre uno dopo l’altro i misteri
nascosti dietro i racconti e le tradizioni
di famiglia. Allo stesso tempo cerca
l’aiuto del suo trisavolo musicista per
fare ritorno nella terra dei vivi e con-
vincere la propria famiglia ad accettare
la sua passione per la musica. 
Sabato 23 dicembre, alle ore 17.00 pro-
iezione del film Grinch e, a seguire,
laboratorio di cinema, uno spazio di
formazione e creazione dove si darà
l’opportunità ai bambini di imparare
come trasformare idee creative in emo-
zionanti scene cinematografiche.
Attraverso l’insegnamento delle tecni-
che cinematografiche e lo sviluppo
delle capacità creative, ha come scopo
l’emersione dell’immaginario visivo ed
emotivo dei ragazzi partecipanti.
Contestualmente a questa prima fase, i
partecipanti al laboratorio vengono for-
mati su alcuni elementi base delle tec-
niche cinematografiche: il concetto di
inquadratura e le varie tipologie diven-
tando dei veri registi. 
Per bambini di età compresa tra i 7 e gli
11 anni. 

Mercoledì 27 dicembre 2023 alle ore
17:00 La bella e la bestia, il classico, il
film d’animazione di Gary Trousdale e
Kirk Wise ambientato nella Francia del
XVIII secolo. Un giovane principe
superbo ed egoista viene tramutato in
bestia per mano di una fata.
L’incantesimo si romperà solo se una
fanciulla si innamorerà di lui. Il destino
vuole che la sua vita si incroci con quel-
la di Belle, una giovane ragazza deside-
rosa di fuggire da una vita noiosa. Ella
è alla ricerca del padre e, trovatolo pri-
gioniero nel castello, si offre in ostaggio
al suo posto. 
Giovedì 28 dicembre 2023 alle ore 17:00
l’intramontabile fiaba di Collodi,
Pinocchio, nel film d’animazione di
Matteo Garrone. Il povero Geppetto,
per smorzare la propria solitudine,
costruisce un burattino di legno che gli
faccia da figlio. Per magia, la creaturina
prende vita, desiderosa solo di diventa-
re un bambino vero. Crescere, però, si
dimostra un’ardua impresa. A seguire
laboratorio di cinema,per bambini di
età compresa tra i 7 e gli 11 anni. 
Venerdì 29 dicembre 2023 alle ore 16:00
un altro classico della letteratura di
Jack London Il richiamo della foresta,

diretto da Chris Sanders. Il film narra la
storia di Buck, un cane dal cuore d’oro,
la cui tranquilla vita domestica viene
sconvolta quando viene improvvisa-
mente portato via dalla sua casa in
California e trapiantato nella natura
selvaggia in Alaska. Alle ore 17:30
Laboratorio di scrittura creativa per il
cinema. 
Durante il laboratorio di scrittura crea-
tiva ragazzi scriveranno delle scene
dove loro stessi diventeranno i veri
protagonisti con il loro pensiero, insie-
me alo loro vissuto, e successivamente
verranno anche interpretate. 
Sabato 30 dicembre 2023 alle ore 17:00,
un classico del Natale, Mamma ho
perso l’aereo di Chris Columbus. Il pic-
colo Kevin viene lasciato in casa da solo
a Natale e deve difendere l’abitazione
da due malintenzionati che vogliono
entrare. Per farlo impiega tutta la sua
astuzia ed una serie apparentemente
interminabile di trappole e di espedien-
ti, tutti mirati a far desistere i due mal-
capitati ladri. 
Martedì 2 gennaio 2024 alle ore 17:00
Tutto quello che vuoi, un film di
Francesco Bruni. Alessandro, 22 anni,
accetta di lavorare come accompagna-
tore di Giorgio, un vivace poeta di 85
anni. L’iniziale distanza tra i due,
dovuta alla differenza di età, viene ben
presto colmata lasciando spazio a un
sincero rapporto di amicizia. Alle ore
17:00 in programma un laboratorio di
scrittura creativa per il cinema per
intrattenere i bimbi mentre i genitori
vedono il film. 
Durante il laboratorio di scrittura crea-
tiva, infatti, i ragazzi scriveranno delle

scene dove loro stessi diventeranno i
veri protagonisti con il loro pensiero,
insieme alo loro vissuto, e successiva-
mente verranno anche interpretate.
Alle ore 19:15 proiezione del film
Siccità di Paolo Virzì. 
Mercoledì 3 gennaio 2024 alle ore 17:00
A Christmas Carol di Robert Zemeckis,
nel film adattamento della Disney del
famoso romanzo di Dickens, il vecchio
Scrooge, un ricco insensibile e avaro,
deve fare i conti con lo spirito del pas-
sato, del presente e del futuro per capi-
re le gioie della condivisione. A seguire
Laboratorio di cinema. 
Dopo le proiezioni ci sarà un dibattito
sul film per conoscerci attraverso il
confronto e analizzando assieme le
scene che hanno suscitato interesse ed
emozione e, alle ore 19:15, Tutto quello
che vuoi di Francesco Bruni. 
Giovedì 4 gennaio 2023 alle ore 17:00
torna Pinocchio di Matteo Garrone e, a
seguire Laboratorio di scrittura creati-
va per il cinema e alle ore 19:15 il film
Siccità di Paolo Virzì. 
Venerdì 5 gennaio 2024 alle ore 17:00
La befana vien di notte 2 – Le origini di
Paola Randi. 
Paola è una giovane orfana che si caccia
sempre nei guai. Un giorno ostacola
accidentalmente i piani dell’avido
Barone De Michelis, ma una strega gen-
tile e potente corre in suo aiuto. 
A seguire Laboratorio di cinema. Dopo
le proiezioni ci sarà un dibattito sul
film per conoscerci attraverso il con-
fronto e analizzando assieme le scene
che hanno suscitato interesse ed emo-
zione.
Il programma degli eventi natalizi si
conclude sabato 6 gennaio 2024 alle ore
17:00 con il film Il gatto con gli stivali 2
L’ultimo desiderio, di Joel Crawford. Il
gatto con gli stivali scopre che la sua
passione per l’avventura e il suo
disprezzo per il pericolo gli sono costa-
ti cari: ha consumato otto dei suoi nove
anni senza rendersene conto. 

Regione Lazio: Spazio Scena
apre al pubblico dal 20 dicembre




